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По литою р о ЦК КПСС
рассмотрело итоги состояв
шихся в июле—августе с. г. 
в Крыму дружеских встреч 
Генерального1 секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с Ге
неральным секретарем ЦК 
СЕПГ, Председателем Госу
дарственного совета ГДР 
Э. Хонеккёром, Генераль
ным секретарем ЦК КПЧ, 
Президентом ЧССР Г. ■ Гу
саком, Первым секретарем

ми созидательные задачи, 
наращивают свой экономи
ческий потенциал, совершен
ствуют социалистические 
общественные отношения, 
повышают благосостояние и 
культурный уровень , трудя
щихся. Крепнут дружба и 
сплоченность народов стран 
социализма

госрочными целевыми про
граммами в рамках СЭВ.

Состоявшийся в ходе
крымских встреч обмен мне
ниями по широкому кругу 
международных проблем
подтвердил решимость госу-

нне идеи и конкретные пред
ложения, содержащиеся в 
декларации Бухарестского 
совещания ПКК государств 
— участников Варшавского 
Договора (ноябрь 1976 г.).

В ходе бесед отмечалось 
значение усиления взаимо
действия между социалисти
ческими странами и нацио

з а о ч н а я
РАБОЧАЯ

дарств социалистического
Политбюро ЦК КПСС вы- содружества и впредь тесно нально-освободительным дви

ражает глубокую призна- взаимодействовать в борьбе жением. Это особенно важно
тельность руководителям за достижение общих целей, сейчас, когда
братских партий за выска- "  г'оа'и
заяную ими высокую оцен
ку проекта новой Конститу
ции СССР, закрепляющей 
факт построения в СССР 
развитого социалистическо-

ЦК ВСРП Я. Кадаром. Пер- го общества, за интернаци- 
вым секретарем ЦК ПОРП овальную солидарность, 
Э. Гер'еком\ Генеральным которую коммунисты, тру- 
секретарем РКП, Презлден- дящиеся братских стран де
том СРР.Н. Чаушеску, _Пер- монстрируют в связи с

империализм 
и реакция пытаются осла- 

отвечающих как националы gHTb единство прогрессив
ным интересам каждого из Ных сил, использовать 
них, так и общим интерна- различные поводы для про- 
циональным интересам со- тивопоставлення их друг 
циалистнческого содруже- другу, для подрыва соци- 
ства, всех сил мира, и про: ально-политических завоева-
гресса. Политбюро ЦК Ний стран, избравших путь 
КПСС подчеркивает важ- социалистической ориента- 
ность высказанного в бесе- дни.

б ы м  секретарем ЦК BK1I, 
Председателем Государст
венного совета НРБ Т, Жив
ковым, Первым секретарем 
ЦК МНРП, Председателем 
Президиума Великого На-

60-летием Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. Со своей стороны, 
советские коммунисты, все 
советские люди с товари
щеской заинтересованно

родного хурала Ю. Цеденба- стью следят за творческими
___  ITT," ТТПГ’Г' S n 5 ir«,T,vлом. Политбюро ЦК КПСС 
полностью одобряет прове
денные товарищем Л. И. 
Брежневым беседы, считает 
результаты крымских
встреч важными и полезны
ми для дальнейшего разви
тия всестороннего сотрудни
чества КПСС и Советского 
государства с братскими 
партиями и странами, коор
динации их действий . на 
международной арене.

Обмен информацией о 
реализация программ, наме-

усилиями народов оратских 
стран в строительстве раз
витого социализма, горячо 
приветствуют их успехи.

Политбюро ЦК КПСС 
придает первостепенную 
важность достигнутым в 
Крыму договоренностям по 
.вопросам дальнейшего раз-

дах вывода о том, что, не
смотря на попытки реак
ционных сил империализма 
помешать оздоровлению 
международного климата, 
процесс перестройки меж
дународных отношений на 
основе принципов мирного 
сосуществования продол
жается. Свидетельством _ 
этого является, в частно-' 
сти, успешная подготовка 
белградской . встречи пред
ставителей. государств — 
участников совещания в 
Хельсинки.

Вместе с тем необходимы
вития сотрудничества СССР решительные действия всех 
с братскими странами, уг- прогрессивных, и миролюби-
лубления. межпартийных вых сил' чтобы не Допустить■* .. в нового витка гонки вооруже-
связей и межгосударствен- нид> продвинуть вперед дело 
ных отношений, расширения разоружения. В этой связи

ценных XXV съездом КПСС сотрудничества по линии об- Политбюро ЦК КПСС с удо
и последними съездами 
БКП, ВСРП, СЕПГ, МНРП,
ПОРП, РКП, КПЧ, показал, 
что . страны социалистиче
ского содружества, тесно ренности о разработке на 
взаимодействуя в осущест- перспективу двусторонних

щественных организации, 
культурного обмена. Боль
шое значение имеют догово-

влетворением отмечает, что 
на крымских встречах вновь 
подтверждена общая линия 
социалистических стран, на-

Политбюро ЦК КПСС счи
тает полезным обсуждение 
актуальных проблем между
народного коммунистическо
го движения, показавшее 
общность позиций участни
ков крымских встреч. КПСС, 
исходя из принципов марк
сизма-ленинизма, пролетар
ского интернационализма, 
будет и впредь последова
тельно и настойчиво бороть
ся за развитие братского 
сотрудничества и солидар
ности коммунистических и 
рабочих партий на основе 
общепризнанных норм отно
шений между ними, вновь 
подтвержденных Берлинской 
конференцией коммунистов 
Европы.

Политбюро ЦК КПСС 
приняло ряд постановлений 
по конкретным вопросам, в 
которых определяются прак
тические меры по реализа-

правленная на углубление ции договоренностей, достиг-

влении планов социалисти
ческого и коммунистическо
го строительства, успешно 
решают стоящие перед ни-

планов специализации и 
кооперирования производ
ства в тесной увязке с дол-

разрядки международной на
пряженности, распростране
ние ес на все континенты. В 
нынешней обстановке полно
стью сохраняют свое значе-

нутых в ходе дружеских 
встреч товарища Л. И. Бреж
нева с руководителями брат
ских партий и государств.

ВСЕ ЛИ НА ЛУГАХ 
ВЫ КО Ш ЕНО ?

С таким вопросом мы обратились к руководите
лям южных районов, где, за исключением Кожевни- 
ковского, пока недостаточно заготовлено грубых 
кормов.

угодья, и руководителям хо- нажные отряды. Усилен от- 
зяйств дано указание обес- ряд кормозаготовителей, ра- 
печить фронт 'работ для руч- ботающий на лугах Карга
ной '-заготовки кормов. В 
пятницу мы провели совеща
ние районного актива, 'на ко
тором наметили дополли- 
телыТые меры по накопле
нию грубых кормов.

Минимум 4,5 тонны сена 
и сенажа на корову район 
заготовит. Нам большую по-

сокского района. Принимаем 
все меры, чтобы на зимовку 
иметь не менее 5 тонн сена 
и сенажа в расчете на коро-

В;' В. Н. ТИМОШЕНКО, пер
вый секретарь Тегульдетско- 
го райкома КПСС:
■ — Наш район занимает

мощь оказывает город. Часть одно .из последних мест по

' Г. Я. КАЗАКОВ, предсе
датель Шегарского райиспол
кома:

— Не все. Есть залесен-. 
ные! места, приболотные по
лосы, где трара осталась.
Она уже не та, что в июле, 
но на корм .ёкоту вполне 
пригодна, учитывая нынеш
ний недобор сеяных трав.
Обнаружены невыкошенные 
массивы, на трубачевских наберется, 
лугах в колхозе имени XXIV 
съезда КПСС.

Райком партии, райиспол
ком мобилизовали коллекти
вы райцентра на заготовку 
сенажа. Перед ними постав
лена задача: в ближайшие
дни,- если потребуется, за 
неделю, заложить этого кор
ма не менее 3 тысяч тонн.

ломы, и нынче обойдемся», 
— такая позиция ошибочна. 
Не солому в силос, а силос в 
солому, чтобы иметь ее мак
симум” на зимовку — такой 
должен быть везде подход.

А. Н. СОКОЛОВ, первый 
секретарь Первомайского 
райкома КПСС:

— Все. Остатки подбира
ем. Гектаров 400 — 450 

В «Маяке» и 
«Искре». За последнюю не
делю 670 тонн сена, и сена
жа заготовили ■— где маши
нами, а где— вручную. Орга
низации райцентра помога
ют. Где было выкошено, еще

транспорта, направленного 
на уборку кукурузы, исполь
зуем на сенаже. А в сентяб
ре, после уборки зерновых, 
подойдут зеленка, отава. Это 
существенный резерв. 'Кор
мов будет не меньше, чем в 
прошлом году.

В. И. ПЕВНЕВ, первый 
секретарь Зырянского рай
кома КПСС.

— В районе продолжается 
заготовка грубых кормов. В 
колхозе имени Калинина ос
тается еще 200 гектаров

темпам заготовки кормов. 
Причин две: низкая урожай
ность трав и неорганизован
ность, вызванная отчасти та
кой сложной обстановкой. 
Предпринимаем необходимые 
усилия, чтобы запасти ми
нимум 3,9—4 тонны сена и 
сенажа на корову. Договори
лись с соседним районом 
Красноярского края о выде
лении нам массива площадью 
400 гектаров. Трава хоро
шая, но можно взять только 
роторными косилками,. Люди 
и техника уже там, при

трав. Здесь и в колхозе име- ступили к работе.
Сохраняем расстановку 

сил. в хозяйствах. На уборке 
зерновых пока будут заняты 
привлеченные механизаторы. 
Нынче, как никогда,. тща
тельно подготовили технику 
для сбора и прессования со

ни XXII съезда КПСС есть 
сено в валках. На метку 
район направляет дополни
тельные силы. В пределах 
150—200 гектаров нужно 
убрать сенажную массу ма
шинами.

В пятницу на заседании ломы. Запрессуем не менее 
бюро райкома партии при- 2.600 тонн.раз подбирают.

В среднем по району 3,5 пято решение: силами рай- 
тонны этих кормов будет на центра заготовить в неудо-

___  корову. С учетом заготовки бнцах еще по тонне сенажа
Выделены автотранспорт, в Парабельском районе, где на одного работающего. Это 
ручной инвентарь. Сенаж за- ^мы имеем за тысячу . тонн задание рассчитано на дека- 
кладывается в местах заго- сена и еще -будет тонн три- ду. В колках трава есть. По 
товки, в естественных углуб- ста. Люди там полтора меся- 4,6 тонны грубых кормов на

да, устали, а здесь комбай- корову район заготовит, а с гилями пайпентва
ны без механизаторов сто- переходящим запасом оудет (,р1тьпких Совет^в 3ar0TOJ 
ят...  ̂ по 5 тонн.

А. II. ГАБРУСЕНКО, пер- А. Д. КОЛТЫКОВ, пер 
вый секретарь Томского рай
кома КПСС:

, — Сказать «нет, больше 
травы» не могу, и об этом 
мне не говорил ни один из 
руководителей, совхозов. Ко
нечно, все ближние масси
вы, еланные луга, неудобицы 
выкошены. Остались отда
ленные, . неудобные во всех 
отношениях места, с которых 
раньше корма не брали.

пениях, укрывается пленкой 
и землей с таким расчетом, 
чтобы вывезти его на фермы 
осенью.

В коллективах райцентра 
прошли собрания партийного 
и комсомольского актива. 
Все с пониманием отнеслись 
к этому, важному делу,- толь
ко в субботу на косовицу-и 
подборку трав вышло _ около 
800 человек.

Будем использовать всю 
солому. Кое-где, конечно, 
придется преодолеть непра
вильное отношение к ней. 
«Обходились раньше без со-

вый секретарь Асиновского 
горкома КПСС:

— В субботу горком пар
тии провел совещание с ру
ководителями совхозов, что
бы- уточнить ресурсы для 
продолжения заготовки кор-

А. И. СОЗЫКИН, предсе
датель Бакчарского райис
полкома:

— Все выкошено, за ис
ключением труднодоступных 
неудобиц. С угодий, ■ где; 
нельзя было применить ма-

и
сельских Советов заготовле
но около 300 тонн сена и 
1.000 тонн сенажа. Исполь
зуется веточный корм для 
переработки на травяную 
муку.

При наличии грубых кор
мов по 4,7 тонны на корову 
мы не можем свертывать 
сенокос. Эта' работа продол-

мов. Конечно, еще есть что жается параллельно с убор- 
косить, особенно в совхозе кой ’зерновых4 и силосных

культур; Задача довести 
объемы заготовок сена и се-

« Коммунист».
С понедельника выйдут 

на ручную заготовку кормов
Землеустроители еще раз коллективы города. В хозяй- 

обследуют оставшиеся ствах восстанавливаются се

нажа до 5,5 тонны на коро
ву — выполнима, и мы ра
ботаем над этим.

Подкормка —с середины лета
На молочнотоварной фер

ме № 1 колхоза имени 
50-летия Великого Октября 
сейчас получают по 10,7 
килограмма молока на коро
ву (по колхозу — 9,8). В 
июле надой составил 391

килограмм, что выше уров- В чем же истоки успеха 
ия прошлого года на 51 ки- местных животноводов? Не 
лограмм. Коллектив фермы, имея- хороших выпасов, 
победитель районного со- здесь с середины лета стали 
ревиования, занесен на До- подкармливать дойное ста- 
ску почета в районной газе- до, ежедневно на ночь выда- 
те «Путь к коммунизму», вать по 30 килограммов зе

ленки на корову. После го
рохо-овсяной смеси на корм 
пойдет зеленая масса куку
рузы. __ t

По примеру- баткатцев 
кормление дойных гуртов 
организовано на многих 
фермах района.

В. ВУМАЖКИН.
Шегарскнй район.

Ч У В С Т В У Ю  

ЛОКОТЬ ПОДРУГ
В честь славного юоилея 

Октября коллектив нашего 
молочно -производственного 
комплекса обязался рабо
тать по-ударному. Надоить 
по 3 тысячи килограммов 
молока на корову, годовой 
план продажи молока вы
полнить к <7 ноября, сверх 
плана дать государству 
3.750 центнеров молока.

Зная о том, что мы взя'ли 
высокие обязательства, пар
тийный комитет и руковод
ство совхоза внимательно 
следят за тем, как идут у} 
нас дела, все ли условия 
для ' высокопроизводитель
ного труда созданы на ком
плексе. В свою очередь yri- 
равляющий . отделением 
Н. М. Коняев и начальник 
комплекса Л. А. Коробейни
кова положили немало сил 
для того, чтобы обеспечить 
бесперебойную подвозку зе
леных кормов, концентра
тов, травяной муки и мине
ральной добавки. Партийная 
группа обеспечила действен
ное соревнование, его глас
ность. Регулярно животно
воды встречаются, обмени
ваются опытом. За. семь ме
сяцев в целом по комплек-

. су надой составляет 2.109 
килограммов на корову. Это 
выше прошлогоднего уров
ня на 387 килограммов.

Постоянное чувство лок
тя своих подруг по рабо
те, соревнование с таки
ми опытными доярками, 
как Л. Э. Башегурова, Е. П. 
Иринина, М. Е. Логунова, 
позволяют и мне успешно 
справляться с обязательст
вом — надоить в 1977 году 
по 4 тысячи килограммов 
молока на корову. Мои ре
зультаты таковы: .за семь
месяцев надоено по 2.704 
килограмма на корову, в ию
ле — по 402 килограмма, 
ежесуточный надой в авгу
сте — 10—11 килограммов. 
Я и мои товарищи будем 
стремиться к тому, чтобы 
весь год закончить с высо
кими показателями и уж, 
конечно, выполнить 1 свои 
обязательства в честь юби
лея Великого Октября.

Т. БЕРЕЗИНА, 
мастер машинного дое
ния Леботерского мо
лочно - производствен
ного комплекса совхо
за «Коломинский»,
член Чаинского рай

кома КПСС.

П о ч е м у
бесхозяйственность?

Наша бригада слесарей 
насосно - фильтроваль н о й 
станции Томского управле
ния водопроводно-канализа
ционного хозяйства свои 
обязательств.! в честь 
60-летия Великого Октяб
ря выполняет. Мы ежегодно 
качественно ремонтируем 
насосы, оборудование стан
ции, готовим ее к работе в 
зимних условиях. От наше
го труда зависит регуляр
ная подача 150 тысяч куби
ческих метров воды в сутки 
для населения и предприя
тий города. Работаем мы 
дружно, состав -бригады ус
тойчивый. Мои товарищи по 
работе отлично знают свое 
дело, на нйх можно во ; 
всем положиться. Это С. Г. 
Завьялов — токарь, кава
лер ордена Трудового Крае-' 
кого Знамени,. сварщики 
В. Г. Лотов, А. В. Кузьмин 
и другие. У нас в бригаде 4' 
человека носят звание удар
ников коммунистического 
труда, а меня удостоили вы
сокой чести — фотография 
помещена на Доску почета 
Советского района.

Но успехи радуют, а не
достатки заботят. Наша 
станция — важный обще
городской объект. Но поче
му ей мало уделяется в ни- - 
мания? Нет, не .могу ска
зать это в адрес своих ру
ководителей А. А. Бычкова 
— начальника, И. 3- Раис
кина — главного инженера 
УВКХ. Они бывают у нас, 
помогают, чем могут.

А чего не могут,- не в си
лах? Вот, к примеру, на на
шей станции, как бельмо в 
глазу, — кочегарка. Наша 
насосно - фильтровальная 
должна быть в идеальной 
чистоте, а тут уголь, пыль, 
грязь. В котельной по суще
ству остался в действии 
один котел. Чем это грозит? 
Холодом на станции. Можем 
зимой разморозить агрега
ты и оставить без воды го
род.

Чтобы решить вопрос ка
питально, нужно подклю
чать нашу станцию к сетям 
центрального теплоснабже
ния, прокладывать тепло
трассу. Есть проектная . до- . 
кументация, есть средства, 
но нет труб. По фондам обл- 
комхоза они поступят толь
ко в IV квартале, то есть 
зимой.

А положение с подготов
кой станции к холодам тре
вожное. Срочно нужен водо
грейный котел. Но где его. 
найдешь? Кто его потерял? 
Кому положено выделить— 
управление коммунального 
хозяйства' — не выделяет, в

снабженческих организаци
ях ..наши руководители «до
стать» его не могут. А мы 
тревожимся: никогда так не 
было — всего 40 процентов 
отопительной системы стан
ции подготовлено к зиме.

Или другой вопрос., В по
следние два месяца сгорели 
два двигателя (800 кило
ватт). А это значит: оста
лись без резерва.

Знаем, администрация 
хлопочет. Может, они в 
чем-то и ненастойчивы, не
оперативны. Но нм надо по
мочь: обеспечить регуляр
ную поставку обе|>удования.| 
Чтоб не бегали, не искали 
на предприятиях и органи
зациях: у вас моторы есть? 
А запчасти?

II еще знаем .(мы, рабо
чие, не’ раз свидетелями то
му были): произойдет ава
рия, остановится наша стан
ция — все руководители 
города пожалуют к нам. 
Все, что надо для пу
ска станции, будет изыс
кано. Но зачем ждать 
ЧП? Почему своевременно 
не обеспечить станцию всем 
необходимым, чтоб работала 
бесперебойно, давала под
земную воду в дом каждому 
томичу?

Взять, к примеру, наши 
мастерские. Станки у нас — 
на них деды еще работали и, 
наверное, тогда жалова
лись... Чтоб выточить вал к 
насосу, едем на какой-ни
будь завод, шапку снимаем 
и просим: дайте возмож
ность на ваших станках ра
боту сделать. Неужели так 
трудно облкомхозу обеспе
чить нашу заявку на токар
ный станок?

Хочется сказать: хорошо, 
что газета «Красное знамя» 
дает трибуну рабочим. Вос
пользуюсь «рабочей планер
кой» и скажу в адрес строи
телей треста Томскпром- 
строй.

Построена на нашей тер
ритории насосная станция 
первого подъема. Строите
ли не сдали объект, ушли, а 
станция нс работает. Наше 
управление не. приняло 

.. станцию и, стало быть, ей 
не хозяин. Оборудование 

. ржавеет, заливается посто
янно. водой. Заходили мы 
туда не раз откачивать во
ду — жалко оборудование... 
Почему такая бесхозяйст
венность? Что ответит нам 
горисполком?

А. ШАБАНОВ, 
бригадир слесарей на
сосно - фильтровальной 
станции Томского уп
равления водопровод. 
но - канализационного 
хозяйства, ударник ком
мунистического труда.

СЕРДЕЧНОЕ
ПОЗДРЯВЛЕНИЕ

Руководителю экспериментального рейса 
атомного ледокола «Арктика» — министру

морского флота 
тов. ГУЖЕНКО Т. Б, 

Капитану атомного ледокола «Арктика» 
тов, КУЧИЕВУ Ю. С.

Всем участникам экспедиции к Северному
полюсу

Дорогие товарищи!
С большой радостью узнал об успешном рейсе атомного 

ледокола «Арктика» в район Северного полюса. Вы осу
ществили замечательную мёчту русских и советских ист 
следователей Арктики, которая жила в нашем народе 
многие столетия, и продолжили доброе дело использова
ния мирного атома в интересах развития народного хозяй
ства страны на благо советского народа.

В освоение и планомерное развитие судоходства по Се
верному морскому пути вложено много сил и средств, на
чиная с первых лет существования Советской власти. Ве
ликий Ленин непосредственно уделял большое внимание 
проведению мероприятий молодого государства по раз
витию науки и производительных сил Крайнего Севера.

Ваш рейс в честь 60-летия Вёликой Октябрьской социа
листической революции осуществлен на самом мощном 
в мире ледоколе, построенном руками славных ленинград
ских судостроителей и энергетиков и вобравшем в себя 
последние научно-технические достижения советских уче
ных и специалистов.

Коллективный труд ученых и специалистов различных 
профессий в таком сложном и, прямо скажем, довольно 
опасном деле, как рейс к суровому Северному полюсу, 
еще раз подтвердил высокие моральные и политические 
качества советских моряков и полярников.

Желаю вам, дорогие товарищи, доброго здоровья. и 
дальнейшей плодотворной работы в развитии и совершен
ствовании судоходства на Северном морском пути — 
главной национальной транспортной магистрали в Аркти-
КС Л. БРЕЖНЕВ

Советский ледокол— 
на Северном полюсе!

Генеральному секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Президиума Верховного

Совета СССР 
товарищу Л. И. БРЕЖНЕВУ

Дорогой Леонид Ильич!
Рады доложить Центральному Комитету КПСС, Пре

зидиуму Верховного Совета СССР и Советскому прави
тельству, что задание по осуществлению научно-практи
ческого" экспериментального рейса на атомном ледоколе 
«Арктика» в высокие широты советского- сектора Аркти
ки в тяжелых ледовых условиях выполнено.

17 августа 1977 года в 4 часа утра советская экспеди
ция на надводном корабле, в активном его плавании впер
вые в мире достигла Северного полюса, где водрузила 
Государственный флаг Союза Советских Социалистиче
ских Республик. На дно океана опущена чугунная плита с 
изображением Государственного герба Советского Союза 
и надписью: «Атомный ледокол «Арктика» в год 60-летия 
Октября».

В ходе экспериментального рейса все системы ледоко
ла работали нормально, в заданных режимах. Выполне
ны в полном объеме запланированные экспедицией экс- 
сперименты; Получен ценный научно-практический мате
риал, который после обработки будет использован в целях 
дальнейшего продления навигации по национальной тран
спортной магистрали — Северному морскому пути и для 
развития высокоширотных перевозок между восточными 
и западными районами бурно развивающейся экономики 
Севера и Дальнего Востока в соответствии с решениями 
XXV съезда КПСС.

Материалы экспедиции будут использованы при разра
ботке проектов развития материально-технической базы 
морского транспорта на перспективу, составлении ледо
вых прогнозов, прогнозов погоды и для других потребно
стей народного хозяйства.

Все члены экипажа атомного ледокола «Арктика» и 
участники высокоширотной арктической экспедиции пре
исполнены чувством благодарности Центральному Коми
тету КПСС, его Политбюро и лично Вам, дорогой Леонид 
Ильич, за оказанное нам доверие и горды тем, что мечты 
многих поколений мореплавателей и ученых — достиг
нуть Северного полюса на надводном корабле в активном 
его плавании — реализованы советскими людьми, на со
ветском судне, спроектированном советскими учеными и 
конструкторами, построенном ленинградскими корабела
ми. Мы глубоко убеждены, что эти мечты стали былыо в 
результате титанической, деятельности ленинской Комму
нистической партии Советского Союза в условиях разви
того социалистического общества, раскрывшего бесконеч
ные творческие возможности людей труда, давшего прос
тор научно-техническому прогрессу в развитии экономик" 
и культуры всех отраслей народного хозяйства, в тем 
числе в развитии материальной базы морского флота " 
подготовке высококвалифицированных кадров, готовых и 
впредь выполнять любые задания Родины.

Пусть наш рейс к Северному полюсу будет еще одно ' 
страницей яркой летописи исторических свершений со
ветского народа в юбилейном году.

После захода в Мурманск для высадки экспедиции 
атомный ледокол «Арктика» вновь выйдет на трасс." 
Северного морского пути для обеспечения безопасности 
мореплавания и проводки во льдах транспортных судов с 
народнохозяйственными грузами.

Руководитель экспедиции — министр м о р с к о го
флота СССР 

Т. Г-УЖЕНКО 
Капитан атомного ледокола «Арктика»

Ю. КУЧИЕВ
Борт атомного ледокола «Арктика»,
17 августа 1977 года.

Марат Закиев — молодой специалист. В комсомоль
ско-молодежной буровой бригаде Николая Бурдыко из 
Стрежевского управления буровых работ о нем отзыва
ются как опытном помощнике бурильщика, хорошем то
варище. Комсомолец Закиев свою работу совмещает с 
учебой на третьем кур’се Томского геологоразведочного 
техникума.

НА СНИМКЕ: помощник бурильщика М. Закиев.
■Фото Н. Лесникова.
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МЕЛИОРАЦИЯ -  ПЕРЕДНИЙ, КРАЙ

ИДЕТ ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТА |рддц  БУДУЩИХ 
НОВОЙ КО Н С ТИ ТУЦ И И  СССР lu р О ж ft Е В

Т Р И Б У Н А

П Р Е Д О С Т А В Л Е Н А
К А Ж Д О М У

В августе на дверях подъездов многих домов в Киров
ском районе Томска появились объявления, приглашаю
щие от имени райисполкома жителей на агитплощадки 
для участия в собраниях по обсуждению проекта новой 
Конституции СССР.'

О первых итогах этой важной политической кампании 
наш корреспондент С. Выгон беседует с председателем 
исполкома А. В. СОСНОВСКИМ и председателем район
ного Совета по координации деятельности общественных 
организаций по месту жительства Н. А. ЛУГОВЫМ.

А. В. СОСНОВСКИЙ:
Есть разные предложения. 
К примеру, ссылаясь на ста
тьи проекта Конституции, в 
которых говорится о воспи
тания подрастающего поко
ления. и охране здоровья со
ветских людей, участники 
собраний критиковали строи
телей и исполком за то, что 
в районе мало строится дет
ских игровых и спортивных 
площадок. Они предлагали 
там, где микрорайоны уже 
сформировались, строить 
межквартальные' площадки,

Эффект автоматизации

КОРР.: Анатолий Викто
рович, в вашем районе око
ло семидесяти тысяч жите
лей, Сколько из них участ. 
вовали в обсуждении проек
та Конституции?

А. В. СОСНОВСКИЙ: 
Первый этап обсуждения, 
как вы знаете, проходил на 
предприятиях, в организа
циях и учреждениях. В 
районе их 372, и собрания 
состоялись уже в 312 - кол
лективах- Оставшиеся 60 —- 
это в основном школы, Тех
никумы и вузы, где собра
ния пройдут в начале учеб
ного года, а также ряд ма
лочисленных организаций. 
На сегодняшний день, по 
нашим данным, в обсужде
ний Основного Закона стра
ны приняло участие 54 ты
сячи кировчан.

Мы решили провести об
суждение проекта по месту 
жительства, на агитплощад- 
ках по ряду причин. Во- 
первых, здесь свое мнение о 
проекте Конституции мо
гут высказать люди, отор
ванные от производства по 
каким-либо причинам, ска
жем, пенсионеры иля мате
ри, ухаживающие за мало
летними детьми, а также 
многие из тех, кто во время 
обсуждения проекта Кон
ституции в коллективах был 
В отпуске.

Мы рассчитываем еще и 
на то, что при обсуждении 
проекта на таких встречах 
пойдет заинтересованный 
разговор о деятельности 
районного Совета, то есть 
обсуждение проекта будет 
увязано, как говорилось в 
докладе товарища Л. И. 
Брежнева на майском Пле
нуме ЦК КПСС, _ с нашей 
практикой хозяйственного 
строительства. Из 22 наме
ченных собраний по месту 
жительства состоялись 13, 
и, судя по-.ним,- наши ожида
ния оправдались.

КОРР.: Кто готовит эти 
собрания, кто из представи
телей исполкома принимает 
в них участие? Какие заме
чания и предложения вы
сказывают жители района 
при обсуждении проекта 
Конституции?

А. В. СОСНОВСКИЙ: По
решению коммунистов ис
полкома каждый наш работ
ник принимает участие в 
собраниях по месту житель
ства. Вместе с нашими това
рищами собрание готовят и 
принимают в нем участие 
депутаты, работники домо
управлений, ЖКО предприя
тий и административных ор
ганов. В начале собрания 
наши представители высту
пают с докладом о проекте 
Конституции, рассказывают

о решениях майского Плену
ма ЦК КПСС, основных по
ложениях речи Л. И. Бреж
нева на этом Пленуме. Затем 
начинается обсуждение.

Н. А. ЛУГОВОЙ: Мне до
велось участвовать на со
браниях жителей двух мик
рорайонов на улицах Совет
ской и Кузнецова. Должен 
сказать, что люди горячо 
одобряют проект Конститу
ции, деятельность Конститу
ционной комиссии во главе 
с Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л- И. Брежневым.
И сама форма обсуждения 
проекта по месту жительст
ва воспринята хорошо. За
помнились мне выступления 
рабочего химфармзавода 
А. Ф. Эйриха, работницы 
клиники им. Савиных Н. Н. 
Барановой, жительницы ул. 
Советской Ф. Ю. Хайрутди- 
новой. Они говорили не 
только о больших правах, 
данных советскому человеку 
в проекте Конституции, но 
и подчеркивали обязанности: 
честно Трудиться, активно 
участвовать в общественной 
жизни, беречь социалисти
ческую собственность.

А. В. СОСНОВСКИЙ: На 
Тех собраниях, где мне до
велось участвовать, люди 
также одобряли проект Кон
ституции, благодарили пар
тию и правительство за за
боту о советском человеке.

Если говорить о предло
жениях, - то . они в основном 
группируются вокруг двух 
статей Конституции — ше
стидесятой и сорок четвер
той. Народ возмущают туне
ядцы, летуны, словом, те, 
кто уклоняется от общест
венно-полезного труда. От
сюда и предложения допол
нить статью 60-ю словами 
об ответственности человека 
за его трудовую деятель
ность. По поводу статьи 
44-й, где речь идет о праве 
на жилище, тоже было много 
предложений — дополнить 
ее словами об ответственно
сти жильцов за сохранность 
жилого фонда.

Вместе с тем на собрани
ях было высказано немало 
деловых критических 
чаний, касающихся 
дневной деятельности Сове
та. Речь шла о подготовке к 
зиме, соблюдении .санитар
ного режима и благоустрой 
стве в районе, практике
строительства, профилакти
ке правонарушений и т. д.

КОРР.: Понятно, что эф
фект собраний н всего ска
занного на них в значитель
ной степени будет зависеть 
от того, как реализуются 
Требования и предложения 
жильцов. Что в этом плане 
делает исполком?

обещали исполкому свое уча
стие и помощь в этом деле.

А вот ряд предложений 
по благоустройству заста
вил нас сместить фронт ра
бот с дорог на жилые масси
вы. Мы строим современные 
тротуары на Степановне, 
комплексно благоустраиваем 
жилые массивы объедине
ния «Контур», заводов ре
жущих инструментов и Элек
тромеханического.

А в целом замечания и 
предложения, в ы с к а з ан н ы е 
на собраниях по месту жи
тельства, глубоко анализи
руются в отделах райиспол
кома. По возможности тре
бования людей удовлетворя
ются. Некоторые частные во
просы, касающиеся подготов
ки к зиме и благоустрой
ства, решаются практически 
на месте (ведь, как я гово
рил, на собраниях присутст
вуют ' представители домоуп
равлений, ЖКО).

Более серьезные вопросы 
готовятся ДЛЯ рассмотрения 
на исполкоме. Кстати, на 
днях у нас проходила сес
сия, на которой отчитыва
лись руководители трамвай
но-троллейбусного управле
ния и), треста Томскжйлстрой 
о том, что они сделали пос
ле критических замечаний, 
высказанных трудящимися, 
обсуждавшими проект Кон 
ституции в коллективах. При 
подготовке этого вопроса мы 
учли и критические замеча
ния, высказанные товарища 
ми на собраниях по месту 
жительства.

КОРР.: Собрания по ме
сту жительства прошли в по
ловине микрорайонов. Но 
как быть, если какой-то че
ловек н в своем коллективе 
не попал по уважительным 
причинам на обсуждение 
проекта Конституции н на 
агитплощадке ему не приш
лось побывать. А у него, мо
жет быть, есть ценное пред
ложение?

Н. А. ЛУГОВОЙ:-" Когда 
состоялись первые собра
ния, то >на одних было много 
людей, а на других — Мень
ше, чем можно было ожи
дать в данном микрорайоне. 
Выяснилось, что товарищи в 
домоуправлениях понадея
лась только на объявления, 
общественность к организа
ции собраний не привлекли. 
Сейчас мы, кроме устных и 
письменных приглашений, 
стараемся учитывать харак
тер деятельности людей в 
микрорайоне, выбираем вре 

Заме- мЯ Дня и недели, самое удоб- 
повсе- -ко€ Для жителей.

А. В. СОСНОВСКИЙ: 
Обсуждение проекта Кон
ституции мы не Закан
чиваем на собраниях в 
микрорайонах. Будем затем 
продолжать его в кварти
рах, на десятидворках.' Вме
сте с партийными организа
циями исполком райсовета 
стремится так вести •• работу, 
чтобы каждый взрослый жи
тель района получил воз
можность высказать свое 
суждение о проекте Основ
ного Закона нашей страны.

Темпы роста производст
ва, повышения эффективно
сти и качества труда во 
многом зависят от того, как 
на предприятии внедряются 
достижения научно-техниЧе- 
ского прогресса. Яркое то
му свидетельство — вось
мой цёх нашего завода, спе
циализирующийся на штам
повочных работах- Если 
шесть лет назад восемьдесят 
процентов крупных деталей 
здесь штамповалось вруч
ную, то нынче девяносто 
процентов V изделий произво
дятся на автоматических 
штампах. За эти годы объе
мы выросли почти на треть, ц ех готовит детали для 
а штат штамповщиков со- крупногабаритных двигате-

«Опираясь на твор
ческую активность 
трудящихся, социали
стическое соревнова
ние, на достижения 
научно - технического 
прогресса, государст
во обеспечивает рост 
производитель и о с т и 
труда, повышение эф
фективности производ
ства и качества рабо
ты, динамичное и про
порциональное разви
тие народного хозяй
ства».

С татья 14-я п ро ёкта  
К онституции  СССР.

кратился примерно на сто 
человек, или на четверть. 
Этих неплохих результа-

леи — рольганговых, крано
вых, труд штамповщиков 
здесь тяжел и однообразен. 
Нынче в бюро создана груп-

то-в удалось добиться за па, которая занимается ав- 
счет внедрения высокопро- томатизацйей _производства
изводитёльных автоматов, 
использования рулонной 
стали, освоения Твердо
сплавных штампов (срок

в этом цехе. Два скорост
ных пресса уже запущены, 
два ждут очереди. По рас
четам. в будущем году про
цент автоматизации штам.

Нолучить ч е х о с л о в а ц 
кий высокопроизводитель
ный пресс. Изготовление 
оснастки для него заканчи
вается, набор штампов бу
дет готов в сентябре. В це
хе готовится фундамент. 
Практически ни одного дня 
пресс не простоит на завод
ском дворе. Такова практи
ка, такова традиция.

Если говорить о том, что 
стоит на пути технического 
прогресса, то следует преж- 
де всего сказать о стали. 
Раньше, при ручной штам
повке, использовали листо
вую сталь. Автоматизация 
потребовала перехода на ру
лонную. Но она пока невы
сокого качества. Прежде 
всего не устраивают нас ее 
механические свойства. Из- 
за этого мы не можем до
биться отличного качества 
изделий. Главные поставщи
ки — Верх-ИСетский и Чере
повецкий металлургические 
заводы — работают над по
вышением качества своей 
продукции, но дело движет-

слуЖбы этих штампов вырос постигнет 75 Таким ся неоправданно медленно-
в четыпе-шесть таз по спав- ____ __..... 2____ ___ ......  ....... .......... д_в Четыре-Шесть раз по срав
нению с остальными). В раз
работке новой Технологии
^  ....... v и уду  г a  LruHUBrtUMпроявил сеоя с самой лучшей НятьСЯ автоматами- 
стороны ; инженер-конструк
тор В. В. Водопьянов.

В штамповке крупных де
талей процент автоматиза
ции близок к максимуму —

образом, к концу пятилетки Еще одно замечание. Ав- 
всё штамповочные работы томатйзация штамповки 
будут в основном выпол- требует, чтобы стальная лен

та была с изолировочным
О том, как автоматизация 

повышает производитель
ность труда, сказано в нача
ле статьи. Но это не единст
венная выгода. Внедрение

остальные десять процентов црессов-аВтомаТОВ и рулон
г т а -TQiyw о  г\п,гзг\и  и  пил и  о  м р п -  . . г  -падают в, основном на мел
кие серии в пятьдесят штук, 'счёт'экономии металла 
Теперь на очереди автома
тизация штамповки мелких 
деталей —. шайб, кабельных 
наконечников, перемычек, 
количество которых измеря
ется также миллионами. Ус
тановка новых высокопроиз
водительных .автоматов 
крупной штамповки (один 
новый заменяет три-четыре 
старых) сделала ненужным 
старое оборудование. Куда 
его девать? Выбрасывать в 
металлолом? Посовет-оваб-
шисв с веющими специали- ным угк>внем я нора- делий, нрешдеВре“мен!

ной стали дает эффект за
и

улучшения качества штам
повки. Срок службы про
стых — стальных — штам
пов увеличивается в два- 
три раза. Существенно ме
няются условия работы: 
утомительный труд шта-м-

покрыгием. Пока наша ме
таллургическая промышлен
ность не выпускает такую 
рулонную сталь. Поэтому 
нашему предприятию добав
ляется лишняя и трудоем
кая операция: отжиг руло
нов в специальных печах. 
Освоение производства ру
лонной стали, высокого ка
чества с покрытием — на
сущная задача дня.

Улучшение качества ста
ли — дело не одного дня, 
Трудности понятны. Чего

стами, изучив опыт других 
предприятий, наметили курс: 
приспособить их для автома-

повщиц сменился интерес- нельзя понять, так невнима- 
яым, полным творчества де- няя руководителей предпри- 
лом оператора, настройщи- ятий-поставцугков. Ду*.-упаков- 
ка. ке рулонов. Они приходят

Штамповка, как известно, на завод помятые, нередкозаржавевшие. А это прямо 
связана также с повышен- сказывается на качестве из-

вно вы-
Ции. Предприятие — а не 
только наше — постоянно

газации штамповки мелких испытывает трудности с 
изделий. Приспособить операторами прессов- Отста
ете значит внести кояструк- . _ .
гивяые изменения- в пресс, ва‘ние в штамповке недопу

стимо, так какизготовить
штампы

оснастку
механизацией штампованных деталей он- 

процессов подачи материала ределяет ритм сборочного 
и уборки готовой продукции

водит из строя штампы. Из
вестен факт, что на одном , 
из металлургических , заво
дов простаивает оборудова
ние но упаковке рулонов.

Такие факты не едмнич- 
поставка ны. Не всегда еще руково

дители предприятий считают 
себя обязанными как можно 

„ . „  - быстрее вводить в строй но-
задачей к°нвеиера. Поэтому оюро не вое. оборудование. В связи 

может пожаловаться на не- с этим, думается, имеет 
внимание к нашим нуждам смысл в проекте Конститу-
со стороны дирекции 
приятия. Идет ли речь

поел йии прямо подчеркнуть лич- 
ную ответственность руко
водителей заводов, фабрико

С этой непростой 
Коллектив коногруЖторсно- 
ТехнолоГичеокоРо бюро 
справляется успешно. Не
давно пущен первый авто
мат производительностью 
до Тысячи шайб в Минуту.
Разрабатывали оснастку, 
запускали автомат <в дело ста в л яг-т 
инженер-технолог бюро „ „
С. А. Макаров и настрой- Деиствии- 
щик цеха № 8 Г. Н. Иванов* предъявляются повышенные венной власти и управления, 
Сейчас готовится оснастка требования к качеству и ко- сказать о том, что Советы

штатах, о командировках за за использование в произ- 
опытом — дирекция предо- йодстве достижений научно

полную свободу 
Вместе с тем

технического прогресса. А в 
разделе, где говорится о 
местных органах государст-

еще одного автомата пронз- дичеству нашей работы, 
водительностью пятьсот уда
ров в минуту- К концу этой Качество нашей работы
пятилетки, по нашим расче- Это быстрейшее 
там, штамповка мелких нз- новой прогрессивной техно-

"  в » » ™ » !» ™ » * -
тельного современного обо- 

До нынешнего года в дру- отаойан,ия с  автомобиля гом штамповочном цехе — РУДдаая* я- авдомооиля,
втором — штамповка пронз- из вагона станок-—сразу в 
водилась только вручную, цех. Скоро мы должны

народных депутатов долж
ны контролировать внедре
ние достижений научно.тех- 

освоение нического прогресса в про
изводство.

В. СУББОТИН, 
начальник конструктор* 
ско-технолгичеекого бю
ро по штамповочным 
работам завода «Сиб- 

электромотор».

Дорога пошла неплохая.
В стороне солнечным лучом, 
как прожектором, выхвати
ло. поляну- Заискрилась ра
дужными капельками мок
рая трава. И веселее стало 
на душе у Андреева.

«А ведь запросто мог бы 
перевернуться. Как на уха
бах начало раскачивать! С 
такими трубами нужно осто
рожней. Зазеваешься и..-»
— Михаил Петрович провел 
рукой по вспотевшему лбу, 
крепче сжал баранку.

...Вместо баранки вдруг 
будто ощутил он рычаги 
трактора. Ох, воды-то ведь 
уже немало утекло! Война... 
Пастушок Миша. То гурт 
коров ему поручат, то овец.
И не было случая, чтобы он 
зазевался или плохо выбрал 
место для выпаса. Старать
ся приучала Сама жизнь, ко
торой жили родители. Мать 
с утра до темна была на 
колхозном поле. И косила 
сено, и жала серпом хлеба.

Мальчик исподволь ста
рался подражать матери. А 
еще он любил помечтать. 
Прилегли .коровы. Поодаль 
пашет пары вернувшийся с 
войны по Тяжелому ранению 
сельчанин. Голубоватый ды
мок выпархивает кверху- 
Подойдет, бывало, в свобод
ную минутку Михаил к 
трактору.

— Что, Минька, — отор
вется от своего дела тракто
рист, — рот разинул, а? 
Вот, мать честная, хочу 
приладить трактору крылья! 
— И хитровато подмиги
вает.

— А... зачем, Дядя Се
мен?

— Да затем, парень. Вон, 
видишь, впереди чёртово бо
лото? Дак за ним еще поле. 
А я-то кручусь на этом пя
тачке', якорь его побрал 
бы...

Тогда из этого разговора 
Михаил Почти ничего не по
нял. А вспомнил о нем зна
чительно позже.

Раз подъехал к нему вер
хом на -коне председатель.

— Вот что, Минька, 
завтра собирай сидор, отве
зем в Гусенку, в МТС. По
сылаем тебя учиться на 
тракториста.

Быстро пролетело время, 
ой как быстро!,

После окончания курсов 
поработал Андреев и при
цепщиком. и «НАТИ» во
дил, и с комбайном перешел 
на «ты».

Ходит войнами пшенич
ное поле, гудит комбайн, 
сыплется «золото» в бун
кер... В кино он часто видел 
бескрайние поля. По ним 
словно плывут машины, ко
сят и молотят хлеб. И зави
довал он тем комбайнерам. 
«А тут крутись на чертовом 
пятачке. — ловил себя на 
мысли Михаил Петрович. — 
Вот почему тогда дядя Се
мен так говорил».

Мегкду делом закончил 
Андреев и курсы шоферов. 
На селе Ты должен бйть и 
швец, и жнец...

Однажды неожиданная 
встреча.

— Николай!
— Михаил!
—- Не забыл наши гусев- 

ские университеты? — сме
ется Николай Кувалдин. И 
говорили друзья долго-дол
го. Про житье-бытье, рабо
ту.

— А ты давай-ка-й нам, 
в мелиорацию. Такие дела

сейчас разворачиваются. 
Осушаем пойму Оби. Ты 
парень работящий.

...Валки мелиораторов. 
Дымок кухни. А поодаль— 
мощные бульдозеры и скре
перы на всю округу гудят, 
рокочут — отсыпают доро
ги. Четыре экскаватора ро
ют траншею. Лежат штабе
лями трубы.

— Вот, — говорил , ему 
мастер, —*' через год-другой 
здесь поле будет аж до са
мого горизонта.

И вскоре заботы мелио
раторов, упорных преобра
зователей земель, стали за- 

, ботами Михаила Андре
ева. Он поступил на  ̂рабо
ту в автохозяйство объеди
нения Союзтомскмелиора- 
ция.

.Уже не первый год 'Ан
дреев совершает рейсы то в 
Бакчар, то в Кожевникове 
или Кривошеино. Возит тру
бы, бетонные перекрытия. 
Дорога за дорогой, рейс за 
рейсом.

Но в работе, как и в до
роге, не все бывает гладко.
И совсем не по его вине...

— Знаете, не всегда нам 
доводят план. И мы, шофе
ры, не знаем, за что борем
ся, — говорит Михаил Пет
рович озабоченно. — А , с 
погрузкой? Ералаш, да и 
только. Приезжаю всегда 
грузиться к восьми утра. 
Диспетчер загоняет на 
«Камчатку», «Жди. Погру
зим своих, а потом...». 
«Свои» — это значит цен
трализованные. Мы, выхО- 
дит, «чужие»- А недостаток 
в кранах бьет по карману, 
как пошутил один из шофё- 
род. Горькая шутка полу
чаемся!

Он выглядывает в око
шко вагончика. Там стоит еТб 
«МАЗ-504». Ждет своеТо 
хозяина.

—• Сейчас еду в Кожевни- 
ково. Там беда с разгруз
кой. Краны есть, нет кра
новщиков. Бежишь, разыс
киваешь их, сердешных... 
Делаешь не свое дело, а 
ведь еще можно бы сгонять 
одну ходку. Но где там!
■ Михаил Петрович легко ; 
поднимается в кабину 
«МАЗа», и вскоре тяжелый ' 
воз скрывается за поворо
том в утренней мгле.

Часто в рейсы Андреев 
берет с собой молодых, де
лающих свои первые шаги 
шоферов. Доверяет руль, 
зорко следит за трассой, 
подсказывает, что нужно де
лать в трудных условиях. Ё 
свободное время Михаил 
Петрович ведет занятия по 
технике безопасности. А 
еще он член местного коми
тета.

И не будет громко сказа- 
■ но, что Андреев делает всё 

с душой, с полной отдачей 
сил. Переживает за то, ЧТО 
мешает в работе, не отмал
чивается.

Сла з̂а настоящего челове
ка сама найдет. Заслужен
ное признание пришло к 
Михаилу Петровичу Андре
еву: недавно награжден ме
далью «За Трудовую Доб
лесть».

А впереди новые Дали, 
новые горизонты... И хотя 
Михаил Петрович сидит за 
баранкой «МАЗа», а не за 
рычагами трактора, он Тоже 
готовит добротную почву 
для будущих урожаев на 
землях в пойме Оби.

М. ФЕДОРОВ.

В этом году механизаторы Туендатского отделения кол
хоза «Первое* мая» Первомайского района должны заго 
товить 800 тонн сенажа. На их счету уже болыйе 1.000 
тонн. Отлично трудятся механизаторы нз звена С. С. Гор- 
бчнова. Он опытный специалист, хорошо знающий техни
ку Фото В. Казанцева.

БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ -  В ДЕЙСТВИИ

ПОДРЯД и с к л ю ч и т

Н Е Б Р Е Ж Н О С Т Ь
Васюганекая нефтегазоразведочная экспедиция на ме

тод бригадного подряда перешла в апреле этого года.
Несмотря на опыт соседей —- коллектива Западной экс
педиции, где хозрасчетный эксперимент успешно внедрен, 
васюганцам в подготовительный период пришлось 
крепко подумать о формах и методах подряда. Основные 
затруднения вызвали вопросы, связанные с перестройкой 
планирования и учета затрат. В марте специальная ко
миссия территориального геологического управления 
проверила степень готовности васюганцев к переходу на 
хозрасчет и признала работу успешной.

Все подразделения экс
педиции одновременно за
ключили с администрацией 
хозрасчетные договоры. 
Проанализировав опыт
строителей, инженеры и 
экономисты геологоуправле- 
ния пришли к выводу, что 
главная трудность для хоз
расчетных бригад в строи
тельстве вызвана незамкну- 
тостью подрядного цикла, В 
хозрасчетные отношения

часто не вовлечены такие 
участники строительства,
как субподрядные организа
ции, предприятия стройин
дустрии. В * геологии создать 
полный цикл легче: здесь
все службы подчинены од
ному хозяину.

"Управление геологии вне
дрением хозяйственного
расчета занимается с 1971 
года. Отдельные попытка 
оказались неудачными, ибо

оставляли В стороне вспомо
гательные подразделения и 
службы. Бесперебойной ра- 
'боте бригад буровиков, 
Вышкостроителей, испыта
телей недоставало четкого 
«тылового» обеспечения.

Поэтому тот метод, к ко
торому в конечном счете 
пришли геологи, представ
ляется сегодня единственно 
верным. Нефтеразведчики 
крепким узлом договора 
увязали все подразделения, 
поставили их материальные 
интересы в зависимость от 
степени участия в деятель
ности трех основных бригад.

Нефтеразведочные рабо
ты включают три закончен
ных цикла — подготовка 
площадки и монтаж уста
новки, бурение, испытания 
скважины.* Каждый цикл 
выполняется отдельным

коллективом. Каждая брига
да отвечает перед теми, кто 
придет ей на смену- Работы 
принимает хозрасчетная ко
миссия.

Вот случай, который про
изошел при бурении сква
жины № 1 Северо-Мыльд- 
жинской площади. Бригада 
демонстрировала здесь ре
кордные показатели выра
ботки. Нормы проходки на 
долото ежемесячно выпол
нялись от 150 до 280 про
центов. Казалось бы, руко
водство экспедиции и отдел 
труда и зарплаты должны 
были разобраться: а каковы 
предпосылки таких показа
телей? Никто этого не сде
лал. И за бурение глини
стых сланцев бригада полу
чала оплату, как за породы 
кристаллического фунда
мента. Комиссия геолого- 
управления, проверив про
изводственно - хозяйст в е н 
ную деятельность Васюган- 
окой экспедиции, установи
ла, что излишне оплачен
ное время по бригаде со
ставляет около 600 брига- 
до-часов, перерасход зара
ботной платы— около 4 ты
сяч рублей, переплата пре
мий—более 8,5 тысячи. Об
щая сумма переплат по 
скважине с учетом районно
го коэффициента перевалила 
за 16 тысяч рублей.

Этот пример еще раз 
подчеркивает преимущество

подряда. Если бы выплата 
премий производилась не 
по месячным результатам, а 
за законченную скважину, 
коГдй итоги хозрасчетной 
деятельности подводятся по 
всем статьям с учетом каче
ства выполненных работ, 
истории, подобной Северо- 
Мыльджинской, просто не 
могло произойти. Ведь рас
четная комиссия вникает во 
все мелочи производствен
ной деятельности бригад.

Ясно, что твердые сроки 
в геологии предусмотреть 
трудно: слишком много нео
жиданностей подстерегает 
разведчиков недр. Проявле
ния воды, нефти, газа, обва
лы стенок скважины, несоот
ветствие крепости пород 
технологическому проекту... 
В таких случаях специали
сты выносят квалифициро
ванное заключение — или 
сплоховала бригада, или ви
новата природа.

Возрастает в данном слу
чае и роль мастера, началь
ника цеха. Они имеют пра
во с учетом вклада каждого 
работника повышать или 
снижать размеры премий.

Цехи вспомогательного 
производства премируются 
за выполнение всех показа
телей при условии общей 
экономии средств. Важное 
значение прирбрело выпол
нение в ера* и без претен- 

- ЗИй заказов бригад основно

го профиля. Прямо заинте
ресованы в хорошем труде 
буровиков и работники ап
парата экспедиции.

Секретарь парторганиза
ции экспедиции Ю. А. Коля- 
сников рассказал о таком 
случае. В одну из буровых 
на вертолете привезли неис
правную бетономешалку. 
Буровики потребовали: от
править назад, а деньги за 
переброску неисправной 
техники вертолетом взы
скать с механического цеха.

— Но это, та£ сказать, 
внешнее проявление пре
имущества нового метода, 
— замечает Юрий Алексе
евич. — Изменился нравст
венный климат коллектива. 
Подряд воспитывает, крепит 
чувство локтя и в м  же 
время повышает ответствен
ность каждого друг перед 
другом.

Недавно подведены итоги 
подрядной деятельности 
Васюганской экспедиций. 
План по ■ прибыли коллек
тив перевыполнил.

Только, например, вышко- 
• монтажники прораба

Ф. Котлубаева намного со
кратили сроки монтажа бу
ровой установки, снизили 
себестоимость работ на 32 
тысячи, получили прибыль 
почти вдвое больше пла
новой.

Такие факты радуют.
В. КЫДЫЕВ-
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П у с к о в ы е  

о б ъ е к т ы  — 

под контроль

да ведет штукатурно-маляр
ные работы внутри здания. 
Девчат сдерживают элек
тромонтажники. - Недодела
на система вентиляции, не
известно, когда будет закон
чен монтаж лифтов.

— Взять недавний слу
чай, —• говорит Валентина 
Кузьминична. — Не было 
дверных откосов, а , время 
поджимало. Закончили мы 
отделку складских поме-
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щеяий, а лишь после этого 
пришли плотники вставлять 
откосы. Разумеется, придет
ся туда вернуться, пройтись 
еще раз. Такие неувязки 
очень мешают.

— Конечно, обойтись без 
срывов можно, — поддер
жал разговор мастер Ю. А. 
Шушминцев. Ведь когда 
несколько дней подряд нет 
материалов, теряется рабо
чий ритм, страдает общее 
дело.

Это говорят представите
ли генподрядного треста. А 
кроме того, на объекте 
представлено около десяти 
организаций субподрядчи
ков. О многих из них я 
слышал в этот день нелест
ные мнения. Росторгмонтаж 
должен освоить 80 тысяч 
рублей—пока не освоено и 
тысячи. Пообещал началь
ник участка Ю. И. Рнвшиц 
сдать до 11 августа столо
вую для строителей, но не 
дбЖДйлись пока рабочие ее 
открытия.

Часто поминают недоб
рым словом Спецстрой-1. 
Его задача — благоустрой
ство территории. Пока не 
будет сделана планировка, 
невозможно отделочникам 
переходить к фасаду. А эти

Скоро ли откроются 
двефн центрального уни
вермага? Когда жители 
Томска и окрестностей 
сделают здесь первые по
купки? Чтобы ответить 
на эти вопросы, посмо
трим, как идут дела на 
сдаточном объекте.

Прораб СУ-3 треста 
, '  Томскпромстрой Т. С.

Харитонова уточняет:
—- Наши рабочие трудят

ся хорошо. Назову бригады 
В. К. Гоцм'ан, М. В. Агеева,
A. Ф. Ждановой из управле
ния отделочных работ. Но 
если бы все зависело только 
от наших рабочих! Вот при
мер. Краска для'фасада бы
ла выдана некачественная,
Жданова-сразу сказала: не
б5гдёт держаться. Но приказ 
был — красить. Сейчас яс
но: бригадир оказалась
права'— нужно перекраши
вать. И это не единичный 
случай. Лаборатория треста 
Томскпромстрой очень слабо 
следит за качеством строй
материалов...

В комнату прораба загля
нула. бригадир отделочников
B. К. Гоцман. Ее комсо
мольско-молодежная брига-
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работы еле движутся. Не
сколько дней рабочие проси
дели без дела — не было 
крана.

Бригада Я. Е. Ли из СУ-3 
могла бы приступить к уст
ройству ступеней, декора
тивных стен, но пока не 
вывезен грунт, делать это 
невозможно. А вывозить 
грунт должен тот же Спец
строй.

Сибэлектромонтаж до се
го дня не выставил опоры 
электроосвещения „перед 
зданием универмага. Сан- 
техмонтаж остановил рабо
ты, мотивируя это отсутст
вием воды. Теперь вода 
есть, но нет рабочих.

— Если Субподрядчики 
не возьмутся за дело всерь
ез, со всей ответственно
стью, объект в срок не 
сдать, — таково единоду
шное мнение строителей.

А в том, что рабочие 
СУ-3 и УОР-5 полны реши
мости сделать все' быстро и 
качественно, можно было 
убедиться, глядя на работу^ 
бригады М. В. Агеева. рна^ 
вела заливку мозаичных по
лов на первом этаже. В хо
рошем ритме заполнялись 
раствором. квадраты пола.
В дальнем конце этажа 
бодро работали девушки, 
расчищая площадь для уст
ройства полов.

—• Это наши помощницы 
из универмага, — пояснил 
подошедший бригадир М. В. 
Агеев. — Хорошо работают. 
Да и о других помощниках 
можно сказать только хоро
шее — о студентах ТИСИ 
и университета. Да разве 
столько бы мы сделали, 
если б не было досадных 
срывов, простоев? Я под
считал: за два месяца поте
ряли 20 дней по вине нашей 
службы снабжения. Сейчас 
как будто дело налади
лось, будем наверстывать 
упущенное..

Что ж, надо надеяться, 
наверстают. Но не лучше ли 
избегать холостых оборотов 
и резких рывков, лихорадя
щих стройку?

В. КРЮКОВ.

К П )
СВОБОДНОГОВРЕМЕНИ

УВЛЕЧЕНИЕ ИЛИ НЕОБХОДИМОСТЬ?
МОЖНО ЛИ СЧИТАТЬ ЗАНЯТИЯ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ ТОЛЬКО ЛИЧНЫМ ДЕЛОМ

На «Сибкабель» я пришла 
работать 21 год назад после 
школы. В нашем цехе № 5 
освоила многие операции, 
пока стала контролером 
ОТК. Многолетний стаж по
зволяет ' мне- совмещать де
ла производственные и ув
леченность самодеятельно
стью, находить зависимость 
одного от другого.

Вот пример. Есть у нас в 
цехе*двое подростков. Ребя
та неуравновешенные, ха
рактеры у них еще не сфор
мировались, отношение к де
лу не' всегда серьезное. Но 
вот нынче начали они хо
дить в хор, узнали радость 
творНе-ства, почувствовали 
атмосферу всеобщей увле
ченности, ответственности 
— и заметно изменились в 
лучшую сторону. Помню, 
много лет назад был у нас 
в цехе очень недисциплини
рованный паренек Во
лодя. Мог не выйти на рабо-. 
ту, даже нахулиганить. 
Маялись с ним, уже, было, 
пришли к выводу, что не бу
дет из парня толку. Но ув
лекся Володя художествен- 
ной самодеятельностью,
стал играть на баяне, потом

окончил вечернюю  ̂ му
зыкальную школу. Теперь 
он всеми уважаемый чело
век.

Воспитывает сама атмо
сфера увлеченности, всеоб
щая заинтересованность, со
средоточенность на том, как 
найти выразительный жест, 
подчеркнуть выигрышную 
ноту, обнажить характер 
танца. Так рождается необ
ходимость поисков, форми
руется вкус человека.

У нас ,в цехе каждый год 
проходит вечер трудовой 
славы. Подготовка к дему 
всегда была долгой. Набира
ли хор, репетировали, разу
чивали танцы и интермедии. 
Потом все расформировыва
лось до следующего года. 
Как-то считалось, что са
модеятельность —- дело се
зонное, праздничное, и в  ̂
будни она не нужна.

Но вот нынче, по инициа
тиве заместителя начальни
ка цеха А. С. Вотяковской, 
наш хор стал коллективом 
постоянным. В . красном 
уголке цеха на .стыке смен 
начали мы репетировать. За
нимало это полчаса, но про-
тл-зопттът'ГР ттЫТПГТТ. TDVTTa “НИ V

одного участника хора не 
снизилась. Даже, наоборот, 
стали наши женщины рабо
тать веселее.

Мои подруги Маша По
лищук, Света КологривОва, 
Лида Гущина, Тася Яткина 
— без отчества я их назы- 

' ваю только потому, что дав
но с ними знакома, — име
ют детей. Они . всеми 
уважаемые производствен
ницы. Но с какой радостью 
ходят они на репетиции, как 
самозабвенно поют!

Мне приходилось в соста
ве агитбригады ездить по 
районам области, участво
вать во всевозможных смот
рах и фестивалях, выступать 
по радио и телевидению. И 
я знаю, что участники са
модеятельности всегда люди 
духовно интересные. Идет 
самообразование постоянно, 
мировоззрение и вкус выра
батываются от песни к пес
не, от спектакля к спек
таклю, от танца к танцу.

Я пою в основном рус
ские народные песни. Каж
дая такая песня —- это ку
сок жизни, рассказ о жен
ской доле, о судьбе, о лич
ном, от которого может за

щемить сердце каждому 
слушателю. Но как донести 
до" него песню)? Где найти 
выразительные краски? По
рой мы спорим с аккомпа
ниатором, ищем новое, ру
чаемся, радуемся удачам. С 
нами занимается молодежь, 
и исподволь идет процесс 
воспитания вкуса парня или 
девушки.

В материалах XXV съез
да КПСС особенно подчер
кивалось, что процесс вос
питания человека —• это 
комплексный процесс. Уча
стие в самодеятельности 
позволяет совмещать вос
питание хорошего .Производ
ственника и культурного че
ловека.

И все-таки в нашу само
деятельность идут не очень 
многие. Почему? Да пото
му, что она вроде бы доку
ментально- не зшаконена. 
При подведении итогов со
ревнования начисляются 
баллы по многим показате
лям. Тут и производитель
ность труда, и общественная 
работа, и участие в добро
вольной народной дружине. 
Только на самодеятельность 
— ноль внимания. Она счи

тается делом сугубо яич
ным. Нигде 0 ней при под
ведении итогов даже нё 
вспоминают.

Но ведь это идеологиче
ская работа. Так почему она 
осталась в стороне ОТ 
«официальной» статистики. 
Мы. конечно, лично испыты
ваем моральное удовлетво
рение от участия в концер
те, от .удачного исполнения 
песни или танца. Но кро
ме того, оказываем какое-тд 
влияние и на наших слуша
телей.

У объединения Сибкабель 
прекрасный Дом __ культуры, 
сейчас в нем работают зна
ющие специалисты. Сколько 
замечательных вечеров,
концертов, выступлений на 
агитплощадках провели за
водские артисты! И разве 
можно их энтузиазм, их бес
корыстное увлечение ис
кусством рассматривать 
только как дело обыденное, 
личное?

В. КОСТЫРЕВА, 
участница художествен
ной самодеятельности 
объединения Сибка
бель, контролер ОТК 

цеха № 6.
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З К З А М Е Н Ы
Р. Томском государствен

ном университете закончи
лись Конкурсные экзамены, 
в которых участвовало почти 
три тысячи абитуриентов. 
Тысяча сто из них станут 
студентами первого курса 
старейшего вуза Сибири.

Ответственный секретарь 
приемной комиссии ТГУ 
Н. А. Александров отметил, 
что в целом новый набор по
казал неплохие знания, хотя 
встречались досадные несо
ответствия между оценками 
аттестата и экзамена.

Самый большой конкурс 
был на юридическом, эконо
мическом и биолого-почвен
ном факультетах. Как и в 
прошлые, годы, большинство 
абитуриентов — из областей 
н краев Сибири.

Эти снимки наш нештат
ный корреспондент Леонид 
ЛЕЙКИН сделал в зале на
учной библиотеки, когда 
среди волнующей торжест
венной тишины этого пре
красного дома абитуриенты 
писали вступительное сочи
нение.

Новое выдающееся дости
жение советской науки и 
техники — - исторический 
..поход на Северный полюс 
жг.омного ледокола «Аркти
ка» ■— вызвал исключитель
ный интерес во всем мире. 
Печать и ученые во многих 
странах отмечают, что этот 
научный подвиг будет иметь 
огромное значение для 
дальнейшего изучения и ос
воения Арктики. Подчерки
вается, что поход ледокола' 
«Арктика» •— свидетельст
во технической мощи и со
вершенства советского ко
раблестроения, высокого 
уровня развития науки и 
техники в Советском Союзе..

ОТТАВА. Достижение 
атомным ледоколом «Аркти
ка» Северного полюса — 
это триумф советской науки 
и техники, не имеющий се
бе равных за всю историю 
покорения Арктики, пишет 
газета «Газетт». Впервые в 
истории человечества совет
ский атомный ледокол до
стиг географической точки 
Северного полюса. До на
стоящего времени этого не 
удавалось сделать никому. 
То, что ледокол достиг Се
верного полюса, будет иметь 
огромное значение для Даль
нейшего изучения и освое
ния Арктики.

ОСЛО. ' Директор Нор
вежского полярного институ
та Туре Елсвик заявил, что 
на фоне всех прежних 
попыток пройти к Северно
му полюсу поход «Аркти
ки» кажется фантастиче
ским. Но это логическое 
следствие тех усилий, кдто- 
рые предпринимают совет
ские ученые и моряки в об
ласти изучения арктиче
ских районов.

ЛОНДОН. Директор Бри
танского института исследо
ваний Арктики Ричард Лоус 
заявил, что «достижение ле
доколом «Арктика» впер
вые за всю историю море
плавания географической 
точки Северного полюса 
представляет собой замеча
тельную победу советской 
науки».

СОФИЯ. Поход «Арктики» 
к Северному полюсу—■ еще 
один крупный шаг к раскры
тию тайн мирового океана. 
Легендарный рейд советско
го ледокола поможет рас
ширить наши познания об 
Арктике, использовать ее 
ресурсы на благо человека. 
Поход «Арктики» — блестя
щий успех советской науки 
и техники, заявил директор 
Научного иститута морских 
исследований и океанологии 
3. Вёлберов. Это свиде
тельство огромных возмож
ностей, которые раскрыва
ет перед наукой социалисти
ческий строй.

СТОКГОЛЬМ. Выход со
ветского ледокола «Аркти
ка» к Северному полюсу, 
несомненно, крупное собы
тие в истории советского и 
мирового мореплавания, за
явил шведский ученый, про
фессор Института энерге
тики и экологии Л. Кристо- 
ферссон. Люди с незапамят
ных времен стремились по
бывать в этой части мира. 
Теперь пх мечта стала ре
альностью — мощный атом- 
.ный ледокол «Арктика» спо
собен пройти туда, куда до 
сих пор не проходило ни од
но надводное судно. Совет
ский ледокол сделал выдаю
щийся шаг в мирном освое
нии района Северного полю
са.

«Овенска дагбладет» под
черкивает, что «Арктика» 
стала первым кораблем, ко
торый впервые в истории до
ставил человека к вершине 
земного шара. «Дагенс ню- 
хетер» называет поход «Ар
ктики» «крупным событи
ем в истории советской нау
ки и техники».

БОНН. «Впервые в исто
рии мореплавания пробита 
брешь в вечных льдах и до
стигнута самая северная 
точка земной оси», — отме
чает газета «Нойе Рур-цай- 
тунг». «Советский ледокол 
— первое надводное судно, 
которое • смогло достичь Се
верного полюса», — указы
вает «Вестдойче альгемай- 
не»\ «Франкфуртер альге- 
майне» подчёркивает, что 
экипаж советского судна до
ставил на крайнюю геогра- 
физическую точку вымпел с 
изображением Герба _СССР.

ПРАГА. Газета «Руде 
право» пишет, что, подобно 
тому, как советские ученые 
первыми проложили путь в 
космос, теперь они сделали 
важный шаг к открытию са
мого короткого пути из Ев
ропы и Азии. Это еще одно 
свидетельство успеха совет
ской науки и техники.

РИМ. Осуществилась
мечта человечества, отмеча
ет газета «Република». До
стижение советского ледоко
ла открывает новые возмож
ности в практическом освое
нии Северного морского пу
ти между Европой, Азией и 
Америкой. Это уже второй 
рекорд, установленный Со
ветским Союзом в полярной 
эпопее. 4С) лет тому назад 
советские летчики Чкалов и 
Громов впервые осуществи

ли перелет через Северный 
полюс.

Туринская «Стампа» пи
шет: «Это достижение совет
ских моряков и ученых яв
ляется важным шагом в ис
тории навигации в водах 
Северного Ледовитого океа
на и имеет огромную прак
тическую ценность».

ЛИССАБОН. «Новым 
подвигом советского народа 
в освоении Арктики, круп
нейшим успехом советской 
науки и техники, примером 
Выдающейся целеустремлен
ности и самоотверженности 
советских людей» называет 
высокоширотный поход ле
докола «Арктика» лисса
бонская газета «Диариу дй 
Лнжбоа». Осуществилась Ве
ковая мечта многих Поколе
ний полярников и моряков.

Газета «Дйариу дй й-отй* 
сиаш» подчеркивает, Что 
«исторический успех Совет
ской полярной экспедиции 
на ледоколе «Арктика» на
всегда останется одной из 
самых блестящих страниц в 
летописи выдающихся до
стижений Мирового море
плавания».

ХЕЛЬСИНКИ. Поход 
ледокола «Арктика» свиде
тельствует о технической 
мощи и совершенстве совет
ского кораблестроения, вы
сокой степени научно-техни
ческого и навигационного 
обеспечения ледовых плава
ний, об опыте, мастерстве и 
мужестве экипажа советско
го ледокола, отмечает 
«Хельсингин саномат». Это 
плавание моряки, ученые и 
все обеспечивающие службы 
посвятили предстоящему 
юбилею —- 60-лёТйю Вели
кой Октябрьской социали
стической революции.

(ТАСС, 19 августа).

М а р ш  
п  р о т е с т а

ВЕНА, 19 августа. 
(ТАСС). Марш протеста 
против нового раунда. 
гонки вооружений в США 
состоялся в австрийской 
столице.

В рядах, демонстрантов 
шли активисты Австрий
ского совета сторонников 
мира, Союза демократи
ческих женщин Австрии, 
члены КПА, учащаяся 
Молодежь, ветераны рабо
чего движения. Во время 
марша они раздавали ли
стовки, призывающие по
ложить конец опасным 
планам американской 
военщины. Был проведен 
сбор подписей под заяв
лением на имя президента 
США с требованием пре
кратить производство 
нейтронной бомбы и кры
латых ракет.

На имя: президента
США было передано за
явление, в котором гово
рится, что оружие массо
вого уничтожения, разра
батываемое в Соединен- 

g ных Штатах, отвергается 
со всей решительностью 
всеми, кому дорога мир
ная жизнь на земле. Мы 
требуем? указывается в 
документе, полного за
прещения создания новых 
видов оружия массового 
уничтожения.

И н т е р в ь ю  Л и  С  я н ь  -  н я н я
СТОКГОЛЬМ, 19 августа. 

(ТАСС). «В мире большой 
беспорядок, но обстановка 
отличная», «Разрядка — 
это опиум для народов» — 
такие и другие подобные за
явления содержатся в ин
тервью, которое дал швед
ской газете «Гнистан» заме
ститель премьера Государст
венного совета КНР Ли 
Сяйь-нянь. Эти заявления 
пекинского деятеля дают на- • 
глядное представление о 
том, какой политики наме
рено и дальше придержи
ваться китайское руководст
во.

Из интервью Ли Ся-нь-ня- 
ня видно, что пекинским дея
телям . приходится изворачи
ваться, отвечая на вопросу, 
касающиеся обострения
борьбы за власть после смер
ти" Мао Цзэ-дуна. Говори об 
обстоятельствах- устранения 
«группы четырех»; Ли. Сянь- 
нянь утверждал, будто еще 
«сам Мао Цзэ-дун разобла
чил Цзян-цин и трех ее со
общников». Заместитель 
премьера не смог, однако, 
сколько-нибудь убедительно 
объяснить, почему ' же об 
.этом «разоблачении» ничего 
не было известно при Жизни 
Мао и почему все члены 
«группы четырех» остава
лись до- последнего' времени 
на высоких постах.

Ли Сянь-нянь не привел в 
поддержку своей версии ни

одного довода, ограничив
шись голословным утверж
дением, согласно которому 
«Мао был решительно, на
строен довести дело до кон
ца, но был слишком болен, 
чтобы Заниматься этим са
мому». Заместитель премье
ра обоШел молчанием тот. 
факт, Что 'при Мао Дзэ-дуне 
большинства нынешних ки
тайских руководителей, - в 
том числе и он сам, повторя
ли, по крайней мере в своих 
публичных выступлениях, те' 
же милитаристские лозунги, 
которые пропагандировала 
разоблаченная ныне «четвер
ка».

ЛИ Сянь-нянь и в этом 
своем интервью оправдывал 
милитаризацию КНР.

Заявляя, что отношения 
между СССР и Китаем «вот 
уже много лет, как зашли в ■ 
тупик», Ли Сянь-нянь пытал
ся возложить на. Советский 
Союз ответственность за 
ухудшение советско-китай
ских отношений, хотя обще
известно, что это явилось 
следствием целенаправлен
ной политики маоистского 
руководства. Заверив капи
талистический Запад в том, 
что «отношения между Ки
таем и Советским Союзом не 
улучшатся», он ясно дал 
понять, что пекинские руко
водители будут й впредь 
проводить антисоветский 
курс.

Ли Сянь-нянь «выразил 
сожаление» по поводу сохра
няющихся разногласий меж
ду Китаем и Соединёнными 
штатами Америки. «Если вы 
будете читать шанхайское 
коммюнике, — сказал он, в 
частности, —- то найдете 
много параграфов- об обмене 
дипломатическим персоналом 
и о содействий рзвитню со
трудничества. Но ничего из 
этого не осуществлено в си
лу того, что вопрос о Тайва
не не решен».

Из интервью следует, что 
китайские руководители хо
тели бы и нормализации^от
ношений между США и КИР 
придать антисоветскую на
правленность, считая своим 
«врагом номер один» Совет
ский Союз.

Исходя из известной .мао
истской теории «трех миров» 
и указав, что политика Ки
тая «направлена на сплоче
ние стран третьего мира», 
Ли Сянь-нянь назвал в чис
ле стран, которые, как счита
ет Пекин, входят в эту груп
пу, расистские режимы ЮАР 
и Южной Родезии.

Интервью высокопостав
ленного пекинского деятеля 
шведской газете еще раз. по
казало, что нынешние руко
водители КНР намерены сле
довать курсу, поставившему 
Китай в ряды противников 
мира и безопасности наро
дов.

ПОБ Е Д ИЛ  

Б О Р И С  С П А С С К И Й
ЖЕНЕВА, 19 августа,

(ТАСС). Полуфинальный 
маТч претендентов на ветре* 
чу с чемпионом мира йб 
шахматам между Б. Спасс
ким и Л. ПорТишем завер
шился в пяТнИйу победой 
Б. Спасского Со счетом d,5:
6,5. В пятнадцатой партии 
была зафиксирована ничья.

В финале Б. Спасскому © 
предстоит ' встретиться 
В. Корчным.

К Л Ю Ш К И  -

Н А  Л Ё Д !
Сегбдня в Томске -=* 

.старт Всесоюзного турнира 
команд класса «А* ДСО 
профсоюзов по хоккею с . 
шайбой. Зажжется табло 
Дворца зрелищ и спорта, 
будут первое вбрасывание, 
первые атаки, первые шай
бы, первая радость победы... 
Парад открытия- — вечером, 
но фактически турнир на
чнется ужё с утра. В 10 ча
сов выйдут на лед хокке
исты томского «Буревестни
ка» и клуба «Салават Юла
ев» из Уфы. '

Хозяева площадки еёрь- 
елью готовились к встречам 
с командами 'высшей и пер
вой лиг нашего хоккея. На
кануне турнира они выезжа
ли на сборы в Прокопьевск, 
где интенсивно тренирова
лись и провели ■ несколько, 
контрольных встреч, в кото
рых соперниками их высту
пали прокопьевский «Шах
тёр» и новокузнецкий «Ме
таллург». Первыми опробо
вали томские хоккеисты и 
искусственный лед Дворца 
зрелищ и спорта: субботнее 
утро для них началось с по
луторачасовой тренировки 
на месте будущих ледовых 
баталий.

Несколько слов о форму
ле розыгрыша. Из команд- 
участ-ниц созданы Две под-- 
группы, игры в которых 
проводятся по. круговой сл
етели.- в один круг. В фи
нальную часть турнира 
команды выходят с -запасом 
очков, набранных в под
группах. По два победителя 
от" каждой подгруппы пбвё- 

' дут борьбу -за места, с перво
го по четвёртое, - а Осталь
ные команды разыграют 
между собой места с пятого 
по восьмое.

Раньше других из гОстёй
-  еще- 19 августа -»• при
были в Томск хоккеисты из 
Перми.. «Молот» первым 
встречается с «Крыльями 
Советов», единственным 
клубом высшей лиги среди

- участников турнира. Матч 
ответственный, и отношение

■ к нему —- тоже. Их встре
тили шефы, представители

- электротехнического завода. 
Такие шефы- есть у каждой 
команды. В дни. свободнь^ё 
от игр (их в' календаре тур
нира предусмотрено два — 
23 и 26 августа), они позна
комят гостей с городом, со 
своими предприятиями.

В. СЕРДЮК.

t
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В СЕВЕРНОМ Н Е В Е

О Б Ы Ч Н Ы Й
Небо над зубчатой кром

кой дальнего леса только 
еще начало светлеть. По
следняя звезда дрожала в 
восходящих потоках, кото
рые отдавала в воздух так и 
неостывшая за ночь земля. 
А над аэродромом пронесся 
и затих низкий знакомый 
гул. Потом еще- и еще. И 
вот уже в два или три голо
са -запели, пробуя голос, мо
торы работяг-«аннушек»,‘ ко
торым предстоит сегодня 
первыми взлететь в наше 
таежное небо.

Вообще-то жизнь в аэро
порту Богашево до конца не 
замирает и ночью. Работа
ют дежурные смены. Изред
ка садятся на заправку гру
зовые самолеты, совершаю
щие дальние рейсы. Дрем
лют в зале ожидания тран
зитники. А с самого ранне
го утра начинается здесь 
обычный рабочий день, пол
ный напряженного труда 
большого коллектива.

Еще нет семи, а в аэро
порту точно по расписанию 
садится «ТУ-154», прилетев
ший из Москвы. Большая 
серебристая птица, проле
тев почта четыре тысячи 
километров, устало вырули
вает на перрон. Этот факт 
фиксируют в своих докумен
тах и дежурный диспетчер 
на АДП Леонид Борисов, со 

. стеклянной башни которого 
виден, как на ладонц, весь 
аэродром, и начальник сме
ны пассажирских перевозок 
'Анна Талюкина. Она уже 
распорядилась о встрече: к 
лайнеру еще не подали трап, 
а у его дверей уже стоит 
Эмилия Матери — ей сего
дня встречать пассажиров:

День начинает разгорать
ся. Деловито осматривают 
готовящиеся в полет само
леты «АН-24» авиатехники. 
Тщательнейшим образом

проверяются все системы. 
Участок аэродромной служ
бы, обслуживающий газо
турбинные самолеты, к про
фессиональному празднику 
авиаторов добился большого 
успеха. В начале года авиа
техники взяли на себя обя
зательство: план двух пер
вых лет пятилетки выпол
нить к 60-летию Октября. А 
когда началось обсуждение 
проекта новой Конституции 
СССР, коллектив пересмот
рел свое обязательство и ре
шил выполнить двухлетний 
план ко Дню Воздушного 
Флота. Сейчас, в канун про
фессионального праздника 
авиаторов, это обязательст
во выполнено. На участке 
трудятся мастера, настоя
щие асы своего дела — луч
ший бригадир Авиатехников 
Западно-Сибирского управ
ления гражданской авиации 
кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени Николай 
Рыбалко, кавалер ордена 
«Знак Почета» Геннадий 
Власов, депутат Томского 
горсовета Александр Пче- 
линцев, опытнейший техник-, 
бригадир; работает один из 
ведущих специалистов уча
стка Алексей Зверев, осво
ивший обслуживание всех 
типов газотурбинных само
летов —- от «АН-24» и
«ЯК-40» до «ТУ-154».

...Солнце уже прошло се
редину своего пути по небу. 
Десятки самолетов разных 
типов взлетели за это время 
с взлетно-посадочной поло
сы, десятки машин принял 
ее гостеприимный бетон.

‘ “  Сейчас из Томска, — 
говорит начальник штаба 
авнапредприятия К. С. Ефи
мов, исполняющий в эти дни 
обязанности командира, — 
можно улететь в 155 горо
дов' и населенных пунктов 
страны. В их числе — Мо-,

Е Н Ь
Р Е П О Р Т А Ж

с,ква, Ленинград, Хабаровск, 
Сочи, Краснодар, Ташкент, 
Фрунзе... Да разве все пере
числишь?

Константин Степанович 
говорит' о продолжающейся 
реконструкции аэропорта, о 
его перспективах. В ближай
шее время здесь появятся, 
«свои» «ТУ-154», их будут 
пилотировать томские эки
пажи. II летать они будут не 
только в Москву, но и на 
юг, по другим дальним ли
ниям. Значительно расши
рится техническая база пор
та. Предполагается постро
ить сначала пассажирский 
павильон для тех, кто летит 
по местным воздушным ли
ниям, а затем и новый аэро
вокзал —. к началу следую
щей пятилетки нынешний 
станет явно тесноватым-

— Авиация у нас высту
пает зачастую как основной 
вид транспорта, — говорит 
К. С. Ефимов. — Ведь за 
семь месяцев этого года — 
так подсчитали наши эконо
мисты -— на каждые 100 
жителей области приходи
лось 160 полетов на наших 
машинах! Это ли не мас
штаб!

А порт продолжает жить 
напряженной рабочей жиз
нью. Вот к самолету 
«АН-24» шествует цепочка 
пассажиров, предводитель
ствуемая дежурной по пер
рону Аллой Веритовой. Вот 
закончилась посадка. Не то
ропясь, к лайнеру идет эки
паж. Впереди высокий, под
тянутый, еше совсем моло
дой человек — командир 
корабля.

— Это Владимир Шев
ченко, — говорит замести
тель командира предприя
тия по политической части 
А. Н. Петров, — один из 
самых талантливых наших 
летчиков. Только что в его

жизни произошло сразу не
сколько больших событий 
Третьего дня ' Владимиру 
вручили партийный билет- А 
вчера, на партийном собра
нии, — именные часы от 
совета Западно-Сибирского 
управления гражданской. 
авиации. За волю, мужество 
и высокое летное мастерст
во. Не так давно при заходе 
на посадку у самолета, ко
торый пилотировал Влади
мир, отказал один из мото
ров. И пилот сумел . поса
дить машину так, что пасса
жиры узнали о происшест
вии только на земле...

— А на этом партийном 
собрании, при обсуждении 
вопроса о полетах в осенне- 
зимний период, Владимир 
Евгеньевич еще и отлично 
выступил, поделившись с 
товарищами секретами лет
ного мастерства, — доба
вил командир подразделе
ния Б. Н. Попов.-—Ведь он 
относится к тому типу пи
лотов, которых особенно 
уважают в авиации, к людям 
постоянно работающим над 
собой. У него даже дома, на 
стене, нарисована прибор
ная панель самолета, у ко
торой он проводит постоян
ный тренаж...

...Темнеет небо, на аэро
дром опускаются сумерки, 
уже по-осеннему густые, си
ние. Вспыхивают вдоль 
взлетно-посадочной полосы 
цепочки сигнальных огней. 
Загораются цветные лам
почки на стеклянной башне 
диспетчерского пункта, от 
чего о-н ^ажется каким-то 
кораблем, вот-вот отправя- 
щимся в плавание. Тыся
чу шестьсот пассажиров ' и 
почти сорок тонн различных 
грузов отправляет ежеднев
но со своего бетона томский 
аэропорт Богашево, В обыч
ный рабочий день. Такой, 
как сегодня.

Б. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: э к и п а ж  сам о

лета «АН-24» — победитель
пр ед пр азд ни чной  вахты . Сле
ва направо: б ортм е хан ик
О. К о р зи н ки н , ном андир к о 
рабля В. Ш евченко , второй пи 
лот Р. Тагиров, бортпровод ни
ца Т. Н икиф орова, ш турм ан  
П. Рудер.

Ф ото Е. Л исицы на.

Этот день из далекого 
детства Виктор Скирда за
помнил на всю жизнь. Он 
учился тогда в начальной 
школе, в трех километрах от 
украинского города Кремен
чуга. Село его стояло на са
мом берегу Днепра. И вот 
однажды, когда ребята шли 
из школы, прямо на поляну 
возле села опустился. мал 
ленький «ПО-2». Затем се
ли еще три машины. Как за
чарованный, стоял возле лет
чиков парнишка. А потом, 
услышав знакомый гул, по
долгу глядел в небо. Так 
возникла мечта. Мечта эта, 
вначале неясная, привела 
Виктора после окончания 
школы в Кременчугское 
училище вертолетчиков.

Не сразу он привык к 
винтокрылым машинам — 
ему все казалось, что они в 
чем-то уступают самолетам. 
Но постепенно полюбил их 
неприхотливость, их умение 
сесть на любом, даже самом 
крошечном, пятачке, их чут
кость к "каждому движению 
руки пилота.

Особенно оценил он эти 
качества тогда, когда после 
окончания училища в нача
ле семидесятых годов при
ехал работать на обской се
вер. Здесь его «МИ-4» стал 
надежным помощником неф
тяников, нефтеразведчикоз, 
геологов, строителей. Рядом 
с ним летали старшие това
рищи — И. В. Цыблсов, 
тогда командир «МИ-4», 
Е. Ю. Букаев, ныне верто
летчик-испытатель, и дру
гие. У них он учился летно
му мастерству, неторопливо
му, спокойному мужеству, 
умению с честью выходить 
из любой трудной ситуации.

Постепенно росло мастер
ство. И вскоре Виктор сам

стал командиром экипажа, а 
затем получил и специаль
ный допуск к полетам в осо
бо сложных условиях. Это 
было признание зрелости мо
лодого пилота.

Дни проходили в полетах. 
Виктор летал на буровые, 
перевозил грузы, нефтяни
ков с вахты и на вахту, вы
полнял санитарные Спецза
дания. А, вечерами садился 

. за книги — надо было ос
ваивать более мощную ма
шину: вертолет «МИ-8».
Учился сам и учил своих 
подчиненных. Занимался 
воспитанием таких же моло
дых, каким был еще со
всем недавно. И отлично ос
воил вместе с ними новую 
машину.

Судьба Виктора Скирды 
типична для летчиков само
го северного в области Стре- 
жевоного авиапредприятия. 
Благодаря самоотверженно
му труду пилотов, техников, 
всего личного состава пред
приятия оно считается одним 
из лучших в Западно-Сибир
ском управлении граждан
ской авиации. На календаре 
стрежевских авиаторов ..— 
уже сентябрь. План восьми 
месяцев по участковому 
пассажирообороту выполнен 
на 115,7 процента, по дохо- 

‘дам — на 103,5 процента, по 
налету тонно-кнлометров — 
на 104,5 процента. Также 
обстоит дело и с другими 
плановыми показателями.

Больших успехов коллек
тив стрежевских авиаторов 
добился благодаря широко 
развернутому среди коллек
тивов цехов и участков со
ревнованию за достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября. Оно выдвинуло от
личных мастеров своего де
ла, маяков, на которые рав

няются остальные. Это —• 
командир’ одного из подраз
делений В. В. Хатынский, 
пилоты И. И. Махинов, 
В. Н. Гаевой; командир под
разделения А. А. Минаев, 
первым в Западно-Сибир
ском управлении граждан-^ 
ск-ой авиации выступивший с 
инициативой план двух лет 
пятилетки выполнить к 7 
ноября 1977 года. Славится 
среди авиаторов и комсо- 
мольско-мОлодежное звено 
самолетов Ю. М. Яковенко, 
ставшее победителем сорев
нования комсомольско-моло
дежных коллективов обла
сти. за второй квартал этого 
года.

За успехи в выполнений 
планов" 10-й пятилетки и са
моотверженный труд техник- 
бригадир АТБ В. А. Иванов, 
борт-механик вертолета
«МИ-8» И. Ф. Голубенко, 
командир звена В. Н. Кокин 
и шофер Г. П. Силаев полу
чили недавно правительст
венные награды. Хорошо 
знают в коллективе также 
техника-бригадира АТБ
М. И. Гореницу, старшего 
инженера вертолетного уча
стка В. М. Письменных, 
авиатехников Б. В. Журав
лева, В. В. Непомнящих и 
многих других,

Встречая свой профессио
нальный праздник, коллек
тив Стрежевского авиапред- 
приятия полон решимости 
выполнить взятые обязатель
ства —- план двух первых 
лет пятилетки завершить к 
60-летию Великого Октября 
и тем самым внести достой
ный вклад в реализацию 
решений XXV съезда пар
тии.

В. голышкин,
сотрудник газеты «Се

верная звезда».

Днем и ночью гудит мото
рами Томский аэропорт. О 
масштабах его работы могут 
дать представление несколь
ко цифр. С начала пятилетки 
томские авиаторы пе£>евез- 
ли уже 845 тысяч пассажи
ров" и 21 тысячу тонн гру
за. План этого года: по пас-

Н Е С К О Л Ь К О  Ц И Ф Р
сажирским перевозкам — 
556 тысяч человек, по почте 
и грузу — 14 тысяч тонн. 
На 1 августа самолеты Том
ского авиапредприятия пере
везли 280 тысяч человек и

больше 7 тысяч тонн грузов.
Каждый день томичи от

правляют по воздуху 1.600 
человек и около 40 тонн поч
ты и грузов для народного 
хозяйства.

НА «ГОРЯЧЕЙ ТОЧКЕ»
Каж ды й день сотни  том ичей приход ят к  этом у зданию  на 

пр оспекте  Кирова. Здесь помещ ается агентство «Аэрофлота». 
С кажем  сразу, не все пока  что уход ят  отсю да с чувством  удов
летворения: далеко не ка ж д ую  просьбу пассаж иров пока  что 
м ож но удовлетворить, особенно в «периоды Пий». Но неболь
шой колл екти в  агентства работает действительно сам оотвер
ж енно , не счи таясь  с труд но стям и , с тем, что более пр о сто р 
ное помещ ение по ка  еще только  строится . М ного добры х 
слов м ож но сказать  о тех, кто  работает в тесны х к о м н а ту ш 
ка х  на Кирова, 17. Это — ком пл екто вщ иц а  Тамара Д ем ьянен
ко, касси р  Вера Щ унова, тел етай пи стка  Мария Гольски х , дис
петчеры  М ария Гранатович и Любовь Рагум. За плечами у 
каж д ой  — годы работы , большой опы т, умение д ерж а ть  в па
мяти д есятки  рейсов, сотни ф амилий и тариф ов. Незаметные 
т р у ж е н и ки , они тож е  сл уж а т  небу. Сегодня — щ £ £ Т д^ад § д ИК'

Т РУДНО найти в , на
шей стране авиа
предприятие, которое 

не было бы так тесно связа
но с народным хозяйством, с 
непосредственным развитием 
производительных сил, как 
наше. В Колпашеве еще. ра
ботают авиаторы-ветераны, 
которые помнят, как вся ме
стная авиация ограничива
лась старенькими бипланами 
«ПО-2». Пробуждение ог
ромного Западно-Сибирского 
региона к народнохозяйст
венной деятельности, откры
тие месторождений нефти и 
газа на территории севера 
Томской области настоя
тельно потребовали реши
тельной революции и в авиа
ционном деле. Ни ши
рокая разведка недр, ни 
строительство нефтепрово
дов, промыслов, новых лес
промхозов не могли обой
тись без повседневной помо
щи авиаторов, которые взя
ли на свои плечи перевозку 
важнейших грузов, строи
тельных материалов и тех 
людей, которые «от колыш
ка» осваивали таежную це
лину.

В ЕДИНОМ СТРОЮ
В этом плане у Колпа- 

шевокого орденоносного 
авиапредприятия есть несом
ненные заслуги. Не будем 
углубляться далеко в исто
рию. Но наш коллектив гор
дится тем, что он внес боль
шой вклад в строительство 
таких крупнейших объектов, 
как нефтепровод Александ
ровское — Томск •— Анже
ро-Судженск, как ЛЭП-220 
Томск — Советское нефтя
ное месторождение, в освое
ние нефтяного и газового 
Васюганья и продолжает 
сейчас активно участвовать в 
строительстве магистрально
го газопровода Нижневар
товск — Кузбасс. Можно 
сразу назвать имена тех, ко
торые приняли самое актив
ное участие в этих строй
ках последних пятилеток. 
Это командиры вертолетов 
«МИ-8»' Б. П. Саратов,
A. Д. Захаров, Н. И. Желе.з- 
нев, А. И. Шаповалов,
B. Н. Монданеи и другие.

Добавьте к этому большой 
объем пассажирских пере
возок, систематическую ра
боту по патрулированию ле
сов, которую мы несем вме
сте с противопожарной 
службой, вылеты по сани
тарным заданиям и многое 
другое, что приходится де
лать колпашевскйм авиа
торам, и вы сможете пред
ставить себе объем работы, 
который выполняет наше 
предприятие.

Конечно, для того, чтобы 
выйти на такой уровень, по
требовалась коренная рекон
струкция нашего аэропорта. 
В этой пятилетке у нас во
шли в строй бетонная взлет
но-посадочная полоса, новое 
здание аэровокзала и ряд 
других сооружений. .Сейчас 
мы достраиваем авиацион
ный диспетчерский пункт, 
предстоят и другие рекон- 
струкционные -работы. Все 
это. позволило впервые в ис
тории Колпашева принимать

на нашем аэродроме совре
менные самолеты «АН-24», 
«АН-26», «ЯК-40», которые 
связали Среднее Приобы* 
прямыми рейсами с Новоси
бирском, Барнаулом,■ Ом
ском и рядом других горо
дов страны, а через ‘ них, 
практически, со всеми воз
душными линиями страны.

Отлично представляю, что 
чувствуют сейчас наши вете
раны — командир самолета 
II. С. Вавилов, инструктор- 
тренер, кавалер орденов Ок
тябрьской Революции и Тру-' 
дового Красного Знамени 
И. В. Анисимов, командир 
самолета Н. Н. Шашников, 
командир подразделения 
И: В. Рожков и другие, ког
да сравнивают нынешний 
день предприятия с теми го
дами, когда оно начиналось.

Высокая ответственность, 
ощущение каждодневной 
нужности своей работы, не
посредственного участия в 
преображении ' огромного 
таежного края - являются от
личным моральным стиму
лом для всего летного, тех
нического состава и назем
ных служб. Именно этим в 
первую очередь объясняют

ся наши успехи. План семи 
месяцев этого года по нале
ту часов мы выполнили на 
106 процентов, план по до-' 
ходам — на 104 процента и 
получили сверхплановой
прибыли 289 тысяч рублей. 
Только в этом году 33 ра
ботника нашего предприятия 
были удостоены высоких 
правительственных наград. 
Орденом Красного Знамени 
награжден авиатехник П. Д. 
Стукалов. орденом «Знак' 
Почета» — командир верто
лета П. Ф. Пухной и шо
фер В. П. Буксин, орде
ном Трудовой Славы III ете- 
пейи —- командир самолета 
В. К. Резин и командир 
вертолета В. В. Чугунов.

Сегодня, в праздничный 
день, говоря о наших успе
хах, нельзя не сказать доб
рое слово в адрес нашей 
смены, молодежи, которая 
успешно осваивает небо, ов
ладевает бесценным опытом 
старших товарищей. Среди 
наших молодых передовиков 
мне. хочется упомянуть .ко
мандиров самолетов М. Е. 
Казанцева и Л. М. Грачева, 
авиатехника А. И, Грамотм- 
нач, командира вертолета

А. Д. Бацуровского, диспет
чера И. Ф. Погорелова и 
многих других.

После завершения рекон
струкции летной зоны войдет 
в строй современная система 
средств посадки, что позво
лит. нашим летчикам рабо
тать в самых сложных ус
ловиях. Мы получим более 
развитую базу для кругло
годичных полетов, для более 
полного обслуживания на
родного хозяйства. Конечно 
же, пополнится и наш парк 
машин. Придут к нам из 
летных и технических учи
лищ и новые люди. Наша 
святая обязанность передать 
им не только летное и тех
ническое мастерство, но и 
традиции предприятия, тра
диции тех, кто первым ос
ваивал суровое небо север
ного Приобья и без чьего 
самого активного участия 
немыслима работа по даль
нейшему освоению природ
ных богатств нашего заме
чательного края.

М. БАРМИН, 
командир Колпашевско- 
го ордена Трудового 
Красного Знамени авиа-.

предприятия.

КРЫЛАТЫЕ
ХЛЕБОРОБЫ

Заслуженной известно
стью на Томском авиапред
приятии пользуется подраз-: 
деление самолетов «АН-2», 
занимающееся авиахимрабо- 
тами, которым руководит 
Н. П. Усольцев. Крылатые 
хлеборобы взяли на себя 
обязательство: план двух
лет пятилетки выполнить к 
7 ноября, дню празднования 
60-й годовщины. Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. Это обяза
тельство успешно выпол
няется. Из 195 тысяч гекта
ров, которые по плану дол
жны обработать за 1977 год 
авиаторы, уже обработано 
180 тысяч гектаров.

Особенно отличился эки
паж, возглавляемый коман
диром самолета- В. Н. Кобы- 
ленко, занявший в прошлом 
году второе место по авна- 
химрабатам среди экипажей 
Западно-Сибирского управ
ления. Он уже выполнил 
свое обязательство, обрабо
тав при двухлетнем плане 
в 45 тысяч гектаров больше 
пятидесяти тысяч. О своем 
'успехе передовой экипаж 
рапортовал Генеральному 
секретарю ЦК КПСС:, Пред
седателю Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу.

К. СТЕПАНОВ.

в ш ш в а
ВСЕСОЮЗНЫЙ ТУР Н И Р

КОМ АНД КЛАССА «А * ДСО 
ПРОФСОЮЗОВ ПО ХОККЕЮ  С 
Ш АЙ БО Й .

21 авгу ста . «Салават Юлаев»
— «Б уревестник»  —  10. «И ж 
сталь» — СК им. У р и ц и о го  — 
13. «Кристалл» — «Сокол» — 
16. П А РА Д О ТКР Ы ТИ Я — 18-30. 
«Кры лья Советов» — «Молот»
— 19.

22 августа . СК им. У р и ц ко го  
«Кристалл» — И . «Сокол»

— «И жсталь» — 14. «Молот»
— «Салават Юлаев» — 17. «Бу
ревестник»  — «Кры лья Сове
то в * — 20.

Н ач ало  с п е к та к л е й  
1В час. 30 мин.

Ш И Ш Е И
21 ав гу ста . « У кр а и н ски й  

ц и р к . «Веселая арена». Боль
шая разнообразная пр ограм 
ма « У л ы б ку  дарят киевляне»
— 12, 16, 20.

Т Е Д Т Р
Гастроли М о ско вско го  теат

ра ком едии (в пом ещ ен ии
драм театр а).

21 а в г у с т а  — «Операция 
«М ногож енец».

22 ав г у с та  — «Хотите стать  
знам ениты м ? П ож алуйста !» .

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

21 — 22 ав гу ста . «Опасная 
погоня» (две серии) — 8-40, 13, 
16, 18-30. 21. «Небо со мной» 
— 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
21 а в гу ста . «Ф антасти че

ское  путеш ествие на воздуш 
ном ш аре» — 8-40. 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Д е вуш ки  д олж н ы  вы ходить 
зам уж »  (две серии) — 8-30,
11,. 13-30, 16, 18-30, 21. Зал  к и 
н охрон и ки . Киноальм анах
«Звездочка» № 8 — 9, 10-05,
12-15. «Повесть о  ком м унисте»

—  17-40. «Ф утбол — Mofc
страсть», «Мода и здоровье», 
«Золотая стрела Зебиниссо» ,* 
«Автом обиль и нем ного стати 
сти ки »  — 11-Ю, 13-20, 14-25,
15- 30, 16-36.

22 авгу ста . «Л ихорадка на 
белой полосе» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 3 7, 18-40, 20-20. 
22. «Ж ених и невеста» — 8-40, 
10-20, Г2. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20. 22. Зал  ки н охроники . 
«Ф утбол — моя страсть», 
«Мода и здоровье», «Золотая 
стрела Зебиниссо», «А втом о
биль и нем ного ста ти стики »
— 11-10, 13-20, 14-25, 15-30,
16- 35. Киноальм анах «Гори
зонт»  — 9, 10-05, 12-15. «По
весть о ком м уни сте»  — 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
21 авгу ста . «Народный ро

ман» — 8-40, 10-20, 12, 13-45,
15-30. 17-15, 19, 20-45, 22-30.
«Старая дева» 8-50, 12-05.
14, 16, 17-45, 19-30, 21-20. «В
ож ид ании  чуда» — Ю-30.

22 авгу ста . «Ж ених и неве
ста» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, .20-20, 22. «Ли
хор ад ка  на белой полосе» — 
8-50, 12-05, 13-50, 15-35, 17-20, 
19-05, 20-50, 22-34. «В о ж и д а 
нии  чуда» — 10-30.

«СИБИРЯК»
21 авгу ста . «Пока б ью т ча

сы» — 9-20. «Ты — мне, я — 
тебе» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

22 авгу ста . «Ф ердинанд и 
д и ки е  звери» _  9-20. «Семей

ная мелодрама» — 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
21 ав гу ста . М ультсб орни к

No 63 «Зайка -зазнайка»  — 
10-30, 11-50. «П ринцесса под
водного царства» — 9, 13-10,
14-40, 16-10. «С окровищ е Се
ребряного озера» — 17-40,
19-30, 21-20.

22 авгу ста . «П ринцесса под
водного царства» — 9, 10-30,
12. «П редположим , ты  — к а п и 
тан» — 13-30, 15,. 16-30. «Ты — 
мне, я — тебе» — 18, 19-50,
21-40.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

21 авгу ста . «Весенние пере
верты ш и» — Ю-'ЗО. «Кадинна 
всяки й  знает» — 12, 13-50, 16, 
17-50, 19-40, 21-20.

22 авгу ста . «Семейная мело
драма» — 12, 13-50, 16, 17-50, 
19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

21 авгу ста . К он цертны й  зал. 
«Когда н аступает сентябрь» 
—  11, 13, 15. «Кадкина  всяки й  
знает» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
21 ав гу ста . ’ «Буденовка» — 

15. «Вопрос чести» — 17-10.
22 авгу ста . «Всего одна 

ночь» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

21 авгу ста . «Перстень иияж - 
ны А нны » — 15. «Б егущ ий че
ловек» —- 17-10, T 9 , 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 авгу ста . «С таж ер» — 15,
17. 19. 21.

22 авгу ста . «Под страхом  ме
ча» — 15, 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

21 авгу ста . «72 градуса ни
ж е  нуля» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 ав гу ста . М ультсб орник 
№ 7 — 16. «Колдунья» —
17-20, 19, 21.

Издательству «Красное 
знамя» срочно требуются: 
фотограф, машинистка, ма- 
шинист бумагорезальной ма
шины, гартовар, печатники, 
наборщики, завхоз, грузчики, 
подсобные рабочие, временно 
столяры, маляры, плотники.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ и  
ИНФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, 

пр. Ленина, 151-а) ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
Томскоев .1 омское отделение 

института « Э н е р г о с е т ь -  
проект» на проектно-изы
скательские работы в Яку- 

, тцти и на БАМе: инжене
ров и техников—топографов, 
нвжейеров и техников—гео
логов, начальников партий, 
лаборанта, шоферов; для ра
боты в г. Томске: инженеров, 
старших инженеров по ото
плению и вентиляции: инже
неров и техников—строите
лей, столяра, машинисток, 
автослесаря, библиотекаря.

Обращаться: пр. Кирова, 
36, 4-й этаж, 4 комната;

в городское ремонтно- 
строительное управление 
№ 15 треста Горремстрой, 
ведущее в основном новое 
строительство: инженеров-
строителей на должности 
старших прорабов и прора
бов, штукатуров, маляров, 
электрослесарей, подсобных 
рабочих, грузчиков;

в Томский приборострои
тельный техникум: секрета- 
ря-машинистку, зав. канцеля
рией, секретаря вечернего 
отделения, бухгалтера мате
риальной группы, врем'енно 
— библиотекаря;

в проектный институт 
«Томекгражданпроект» на 
постоянную работу: архи
текторов, инженеров и 
техников—строителей, сан
техников по отоплению и 
вентиляции, специалистов 
по электроснабжению, связи 
и слабым токам на должно
сти инженеров, старших ин
женеров, ведущих специали
стов, руководителей групп, 
главных инженеров и архи
текторов проектов, старшего 
счетовода-кассира.

Обращаться: г. Томск,
ул. Гагарина, 3, в отдел кад
ров, телефон № 2-37-42.

ПОЧЕТНАЯ
ГРАМОТА

За активную Деятельность 
в движении сторонников ми
ра коллектив Томского под
шипникового завода награж
ден почетной грамотой Со
ветского комитета . защиты 
мира.

Ежегодно по решению 
коллектива предприятия во 
всех цехах проходят суббот
ники, заработанные на ко
торых деньга отчисляются б 
Фонд мира. Сумма эта со
ставляет в среднем около 20 
тысяч рублей. Нынче такой 
субботник уже проведен 
среди работающих в первую 
смензч Скоро он пройдет и в 
других сменах. Почетным 
жетоном Советского комите
та защиты мира награжден 
директор, завода В. И. Тка
ченко, почетной грамотой— 
председатель завкома С. И. 
Пивнев.

П. ТИМОШКИН.

т  т в
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 августа  

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

10.00. Н овости. 10.10. ЦБ. 
«На з а р я д к у  стан ови сь! •>.
10.30. Цв. «Б уд ильник» . 11.00. 
М ультф и льм . 11.20. Цв. «Сегод
н я  — Д ень В оздуш ного  Ф лота 
СССР». В ы ступ лен и е гл ав н о 
к ом ан дую щ его  В оенно-В оздуш 
ны м и С илам и, за м е с т и т е л я  
м и н и стр а  обороны  СССР гл а в 
ного м а р ш а л а  ави ац и и  П. С. 
К утахова. 11.35. Цв. П есни с о 
в етс к и х  к о м п о зи то р о в  о л етч и 
к ах  и к о см о н автах . 12.00. Цв. 
«С луж у С оветском у С ою зу '» . 
13.00. Цв. « М узы кальн ы й  к и 
оск». 13.30. Цв. «В стреча ю н
коров  тел есту д и и  «О рленок» с  
Г ероем  С оветского  С ою за, з а 
сл у ж ен н ы м  летч и ко м  СССР 
М. М. Гром овы м. 14.30. «С ель
ск и й  час». 15.30. Цв. И грает 
за с л у ж е н н ы й  ар т и с т  РСФСР 
В. Т ретьяков . 16.00. «Этапы 
больш ого  пути». <Весна на З а 
реч ной  ули ц е» . Х удо ж ествен 
н ы й  ф и льм . (О десская ки н о 
студ ия . 1956 г.). 17.55. Цв. «Се
годня — Д ень В оздуш ного 
Ф лота СССР». В п ер ед а ч е  п р и 
н и м ает  у ч а с т и е  п е р в ы й  з а м е с 
ти тел ь  м инистра, гр а ж д ан ск о й  
ави ац и и  СССР К. К. Гулаков.
18.10. Цв. «Ш иш кины ». П ре
м ье р а  д о к у м ен тал ьн о го  т е л е 
ф и л ь м а  и з н и кла «Отцы и д е 
ти». 18.40. Цв. «Клуб ки н о п у 
теш естви й » . 20.00. Н овости.
20.10. Цв. М ультф ильм . 20.30. 
Д в. А в и а цио н н о -с по рти в  и ы  й 
п р азд н и к . п о св я щ е н н ы й  60- 
летию  В еликого  О ктября. П е
р ед ач а  с аэр о д р о м а  Туш ино.
21.30. Цв. К онцерт, п о с в я щ е н 
н ы й  Дню В оздуш ного Ф лота 
СССР. 22.30. «Время». 23.00 —
01.35. Цв. С п орти вная п р о 
грам м а: 1. Ч ем п и онат СССР
по ф утболу . «Динамо» (Тб) — 
«Динамо» (М). 2. «У н и верси а
да-77».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
17.15. Цв. «ФилЬм — детям». 

«Хабиб — п о вел и тел ь  змей».
18.20. Цв. «Наш  гфд».

ТОМСК
18.50. Н овости. 19.00. «Н ауч

н ы й  С евер о -К авказски й » . «На 
новом  пути». Д оку м ен тал ьн ы е 
ф и льм ы . 19.30. К онцерт для 

■ тр у ж ен и к о в  села.
МОСКВА

20.00. Н овости. 20.15. Цв. 
«У чебнику — долгую  ж и зн ь» .
20.20. Цв. «С оревную тся . т р у 
д я щ и ес я  С тавроп ольского
края» . В обсуж ден и и  п роекта  
К он сти туц и и  СССР п р и н и м ает 
у ч а с т и е  п ер вы й  с е к р е т а р ь  
С тавооп ольского  кр ай к о м а  
КПСС М. С. Горбачев. 21.10. 
Цв. «Т ворчество народов  м и
ра». 21.35. Цв. А. И. К уприн. 
« П р о ви н ц и ал ьн ая  ■ и стори я» . 
Т ел есп ек так л ь . 23.00. «Время».
23.30. П рограм м а д о к у м ен тал ь 
н ы х  ф и льм ов . 00.00. Цв. Эст
р ад н ая  п рограм м а. 00 .45—•
01.35. Цв. «У ниверснада-77». 
П ер ед ача из Б олгарии .

гядио
ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 ав густ
7.34. «Н овы е книги» . 7 

М узы кал ьн ы й  ан тр ак т . 9 
Р ад и о  — сел ьск и м  слуш; 
лям . «Внимание! Л етний* ко 
л ек е  сел ьх о зр аб о т» . Р еп о р ' 
из ко л х о за  «Гигант» Ще] 
ского  рай о н а . К 60-летию  
ли кого  О ктября. «Птнцевс 
д е р ж а т  слово». О рганиза 
тр у д а  на п р о м ы ш л ен н ы х  ко 
л ек сах . 19.00. П оследние 
вестня . 19.11. Р ад и о в еч ер  
л есо за го то в и те ле й . «Обсуж 
е.м п р о ект  Конституч 
СССР». Д невник социалист! 
ского  со р евн о ван и я . Сооб 
ния из К атай ги н ского  и .Г 
ского  л есп ром хозов . У лесг 
го то ви тел ей  Е ргая . В ахта-7

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому 
тню требуются комнат 
семейных молодых 
листов. Оплата по 
нмю.

Обращаться по телефонам 
№№ 94-2-28, 4-35-75 (про
сить отдел кадров).

Трамвайно - троллейбус
ное управление продолжает 
набор на курсы водителей 
трамвая и троллейбуса. На 
курсы принимаются девушки 
не моложе 17,5 лет и юно
ши, отслужившие в армии. 
Срок обучения — 6 месяцев, 
стипендия—60 руб., одино
ким предоставляется место в 
благоустроенном общежи
тии, предоставляется бес
платный проезд на трамвае 
и троллейбусе. По оконча
нии курсов среднемесячный 
заработок водителя состав
ляет 220 рублей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Енисейская, 33. р. отдел кад
ров. тел. №№ 4-23-48,
4-09-62.
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